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Участники аыерикаио-европейского похода за мир 
на Красной площади

МОСКВА’, 3 октяйря. (ТАСС)'. Уча- 
СТНИК0 американо-европейского похо
да за мир по маршруту Сан-Францис
ко —  Москва сегодня прибыли в со
ветскую столицу. Днем группа в 
тридцать человек вступила на 
Красную площадь, которая была 
конечной целью ее по.хода. Здесь у 
древних стен Кремля они дружески 
беседовали с москвичами по самой 
важной для всего человечества про
блеме сохранения мира.

Начавшие поход граждане США 
пересекли с запада на восток свою

страну, прошли по территории семи 
стран Европы, где к  ним присоеди
нились другие сторонники мира, 
проделав общий путь в 10 ты
сяч километров. Американские 
пацифисты распространяли среди на
селения листовки, в которых изложе
на их собственная точка зрения по 
вопросам разоружения н борьбы за 
всеобщий мир.'

Вступив на территорию СССР, 
участники похода были радушно 
встречены советскими людьми.

Советские рабочие, колхозники, 
студенты, • представители интелли

генции в дружеских беседах разъяс
няли американским пацифистам 
принципы миролюбивой внешней по
литики Советского правительства, 
горячо и единодушно одобряемой и 
поддерживаемой всем советским на
родом.

Советские сторонники мира под
черкивали важность честных и ис
кренних предложений СССР о всеоб
щем и полном разоружении и о гер
манском мирном договоре, претворе
ние в жизнь которых избавило бы че
ловечество от опасности возникнове
ния новой мировой войны.

Твой долг, 
агроном

Хорошие сортовые семена — за* 
лог высокого урожая. В колхозах, 
где агрономы, правления, бригади
ры проявляют хозяйскую заботу о 
семенах с осени, засьшают их на 
хранение хорошо просушенными и 
отсортированными, как правило, 
всегда получают высокие урожаи.

Забота о семенах — твоя пер
вейшая обязанность, товарищ агро
ном. Есть немало примеров, когда 
агрономы, взяв дело семеноводст
ва в свои руки, в короткий срок 
обеспечили резкое повышение уро
жайности всех зерновых и бобо
вых культур. Так, агроном колхоза 
имени Ленина Кожевннковского 
района тов. Андреев добился того, 
что колхоз в один год обеспечил 
посев основной части зерновых 
культур сортовыми семенами, при
обрел значительное количество се
мян нового сорта пшеницы «ска
ла».

То же можно сказать об агроно
ме колхоза «Рассвет» Зырянского 
района тов. Ануфриеве. Здесь за
боту о семенах начинают с осени 
— с выделения лучших участков 
под семенные посевы. Эти земли 
сразу же после уборки хорошо об
рабатываются н весной засевают
ся в лучшие сроки с применением 
всех передовых приемов агротех
ники. Летом семенные участки 
содержатся в чистоте, осенью нх 
убирают в сухую погоду и зерно 
немедленно подрабатывают. В 
этом году тов. Ануфрнев вместе с 
бригадиром тов. Егоровым и прав
лением колхоза «Рассвет» позабо
тились о том, чтобы семенные уча
стки были убраны вовремя только 
раздельным способом. Сейчас в 
этом колхозе план засыпки семян 
выполнен. Зерно очищено от сор- 
яяков, хорошо просушено.

Можно назвать десятки имен аг
рономов, которые своей первейшей 
обязанностью считают заботу о се
менах и делают все от них завися
щее, чтобы вовремя обеспечить 
колхоз, совхоз добротным посев
ным материалом. Но можно • наз
вать и таких агрономов, которые 
безответственно относятся к  своей 
первейшей обязанности. Так посту
пает агроном колхоза имени Кар
ла Маркса Зырянского района 
тов. Лактионов. Он безразлично 
относится к  засыпке семян, не ор
ганизует эту работу. Сейчас на 
подтоварниках колхоза лежит мно
го семенного зерна, но подработ
ка его как следует не организова
на.

В колхозе имени Кирова этого 
же района половина семян не очи
щена, не доведена до посевных 
кондиций по влажности н чистоте. 
Агроном колхоза тов. Сергейчнк 
равнодушно относится к  судьбе бу
дущего урожая.

К  сожалению, подобных фактов, 
когда агрономы колхозов н совхо
зов пустили дело семеноводства на 
самотёк, в нашей области немало. 
Только этим можно объяснить, что 
на 1 октября семян в делом по об
ласти было засыпано только 88,1

процента к  плану. Особенно тре
вожное положение складывается в 
колхозах Колпашевского района, 
где засыпано только 57 процентов 
семян к  плану, в Кривошеинском—
72,7 процента, Молчановском — 
84,5 процента, в Парабельском — 
только 65 процентов, Парбнгском 
— 87,8 процента.

В  ряде хозяйств Туганского, 
Пышкиво-Тронцкого и других рай
онов продолжают засыпать неочи
щенные и непросушенные семена.

Отдельные райкомы КПСС н 
райисполкомы не уделяют должно
го внимания семеноводству, не 
предъявляют необходимых требо
ваний к  специалистам колхозов.

Наступили решающие дни за
сыпки семян. Ваш долг, товарищи 
агрономы, возглавить эту работу. 
Необходимо организовать засыпку 
семян с лучших по урожайности 
участков.

Во многих колхозах большое 
количество семенного зерна скопи
лось на токах н сушилках. Надо 
немедленно органіЙзовать его под
работку, просушку и засыпать на 
зимнее хранение только зерно со
ответствующих посевных конди
ций.

Важно все зерно, подготовлен
ное к  засыпке на хранение, обяза
тельно взвесить. Прошлой осенью 
многие руководители колхозов со
общали о том, что план засыпки 
семян выполнен на 100 процентов, 
а весной оказалось, что семян для 
посева не хватает.

Под семена надо выделить луч- 
ише хранилища, предварительно 
обеззаразив нх ох амбарных вреди
телей.

Особое внимание, товарищи аг
рономы, обратите на засыпку се
менного картофеля. Нельзя даль
ше мириться с тем, что весной кол
хозы н совхозы закупают карто
фель для посева у населения. Сле
дует позаботиться о том, чтобы на 
семена были отобраны лучшие 
клубни и засыпаны на хранение в 
хорошо оборудованные хранилища.

Создание семенных фондов — 
неотложное дело. Райкомы партии, 
райисполкомы, первичные партий
ные организации должны засыпку 
семян взять под свой неослабный 
контроль н сделать все, чтобы каж 
дый колхоз н совхоз в этом году 
был обеспечен добротным семен
ным материалом. Важно засыпать 
сортовое зерно на всю площадь по
сева. В  колхозах, где не хватает 
для засыпки семян сортовых посе
вов, обязательно надо обменять 
несортовое зерно на сортовое. На
до покончить с вредной практикой 
откладывания ^обменных операций 
на весну. К ак правило, с этой ра
ботой многие руководители запаз> 
дывают, а потом сеют плохими се
менами.

В ближайшие дни завершить 
план засыпки семян, хорошо под
работать и засыпать на зимнее 
хранение зерно нужных посевных 
кондиций — твоя боевая задача, 
товарищ агроном.

Освальдо Дортикос 
Торрадо в Москве

МОСКВА, 3 октября: (ТАСС). Се
годня самолетом «ИЛ-18» из К и 
тайской Народной Республики, про
ездом на родину, в Москву прибыл 
президент Республики Куба д-р Ос
вальдо Дортикос Торрадо. Этим же 
самолетом прибыли сопровождающие 
0. Дортикоса в поездке посол Рес
публики Куба в Мексике Хосе Анто
нио Портуондо, посол Республики

Куба в Чехословакии Рауль Роа Доу- 
ри и другие посланцы героической 
Кубы.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
Республики Куба и СССР, Освальдо 
Дортикоса встречали Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев, секретарь Президиу
ма Верховного Совета СССР Ы-. П. 
Георгадзе и другие.

Первая теплица-автомат
Первая в стране теплица-авто-' 

мат площадью 600  квадратных мет
ров построена в совхозе «Теплич
ный» под Москвой и вступила в про
изводственные испытания. Проект 
ее создан в лаборатории приборов 
Ленинградского агрофизическом ин
ститута, которой руководит канди
дат технических наук И. В. Коробоч- 
кин .

В теплице-автомате имеется 
шкаф, в котором размещены прибо
ры, измеряющие влажность и тем
пературу. В помещении установлены

также маленькие полупроводниковые 
датчики температуры и влажности 
воздуха. К  ним присоединено команд
ное устройство. Если влажность воз
духа стала меньше нормы, в работу 
вступают распылители. Автоматиче
ски регулируется с командного 
устройства по заданной программе и 
температура.

Эта работа ленинградских агро
физиков, выполненная в содружест
ве с инженерами Московского обла
стного совнархоза, —  подарок і 
предстоящему X X II съезду партии.

ПОДАРОК ГОРНЯКОВ
СЕВЕРОУРАЛЬСК (Свердловская 

область), 4 октября. (ТАСС). Горня
ки  североуральских бокситовых руд
ников одержали новую победу. В 
честь X X II съезда КПСС алюминие
вым заводам страны сверх плана от
правлено десятки железнодорожных 
составов руды.

Директор североуральских бокси
товых рудников делегат X X II съезда 
КПСС, Герой Социалистического Тру
да И. В. Елисеев заявил нашему кор
респонденту, что горняки ко дню от
крытия съезда выдадут сверх плана

еще не менее десяти тысяч тонн вы
сокосортной руды. Коллектив по 
уровню производства преодолел ру
бежи, намеченные на 1 96 3  год. и 
приблизился к  рубежам 1 9 6 4  года, 
на которые думает вы йти накануне 
открытия X X II съезда партии. 

Передовое предприятие Урала за 
счет снижения стоимости добьпи ру
ды сэкономило сверх обязательств 
более 20 тысяч рублей. Перевыпол
нено обязательство по экономии 
электроэнергии и внедрению новой 
техники и технологии.

Соревжоважие разгорает ся
% а.

Настойчивость, упорство, высокая

Идет борьба 
за выполнение 
обязательств

Лесозаготовители Комсомольско
го лесопункта Пышкино-Троицко- 
го .леспромхоза включились в со
циалистическое соревнование за 
достойную встречу X X II съезда 
КПСС. Они взяли обязательство 
дать сверх десятимесячной про
граммы 8 тысяч кубометров де
ловой древесины.

Слово лесники держат крепко. 
За 8 ,5  месяца дан сверх плана 
6 .481 кубометр древесины.

Лучших успехов на заготовке 
леса добивается мастерский уча
сток А . Маринича, еще 3 сентября 
выполнивший 9-месячную про
грамму.

Замечательных результатов в 
работе на передовом мастерском 
участке добивается комплексное 
звено тракториста М. Копейкина, 
обеспечивающее среднюю выра
ботку по 73 кубометра на маши- 
но-смену при норме 60 кубомет
ров. Еще лучших результатов до
стигло комсомольско-молодежное 

звено, возглавляемое трактористом 
В. Клавкиным. За последнюю не
делю в этом звене сменная выра
ботка резко выросла, в отдельные 
дни она доходит до 1 00 — 115 к у 
бометров.

Встретить X X II съезд выполне
нием социалистических обяза
тельств —  таковы стремления

Весной этого года в колхозах 
Зырянского района начался поход 
за получение высоких урожаев 
«королевы полей);. Рубеж был оп
ределен такой: в-^.реднем по рай
ону получить с каждого гектара 
по 3 00  центнеров кукурузы . Он 
успешно взят: зырянцы не толь
ко выполнили, но и перевыполни
ли свое обязательство. В среднем 
по району получено по 327 цент
неров зеленой мафы кукурузы  с

организованность
гектара со всей площади посева 
— 1.563 гектаров. Уже на 25 сен
тября в колхозах было заложено 
15 тысяч тонн кукурузного сило
са, тогда ка к  в прошлом году —  
всего 3 тысячи тонн.

Задолго до сева почти во всех 
колхозах района были созданы

-Ж

лесников.
В. БУТОРИН.

В дни ударной предсъез. 
довской трудовой вахты 
успешно трудится коллектив 
коробконабнвного цеха спи
чечной фабрики «Сибирь». 
Работницы цеха готовятся 
производственными успехами 
встретить день открытия 
X X II съезда КПСС.

На снимке: Вера Сергеевна 
Косторева, машинист ко
робкоразборной машины. Она 
выполняет сменную норму на 
115— 120 процентов. Вера 
Сергеевна — хорошая обще
ственница, бригадир коллек. 
тива, борющегося за звание 
коллектива коммунистиче
ского труда.

Фото Ф. Хитриневича.

Вдвое перевыполняют нормы
Встав на трудовую вахту в 

честь X X II съезда КПСС, механи
заторы анастасьевской фермы сов
хоза «Россия» Шегарского района 
дали слово напахать нынче зяби 
не 1 .000  гектаров, ка к  преду
сматривалось по плану, а 1 .350  
гектаров, то есть под все яровые 
посевы будущего года. Зяби уже 
подготовлено более 1 .100  гекта
ров.

Лучшие трактористы фермы 
коммунисты А. Першин и А. К у 
леш почти ежедневно вспахивают 
по 9 гектаров зяби вместо 5,6 
гектара по норме, а трактористы
С. Лунев и В. Седунов поднимают 
за смену по 11— 12 гектаров зя
би.

Я. ЛЮБЧЕНКО, 
секретарь партбюро фермы.

Слово надо держать, 
товарищи сплавщики!

В начале навигации третьего года семилетки коллективы па
роходов, перевозящих лес на линии Каргасок— Томск, решили 
включиться в соревнование за звание линии коммунистического 
труда. В числе экипажей, занятых перевозкой древесины на 
этой линии, был и коллектив нашего парохода «Лейтенант Здо- 
ровцев». Каргасокские сплавщики горячо поддержали начина
ние речников. Директор Каргасокского леспромхоза тов. Аниси
мов просил увеличить число лесовозных барж к  первоначально
му плану расстановки судов, обещал, что все баржи будут гру
зиться точно в намеченные сроки.

Настойчиво борется за вьшолнение своих обязательств кол
лектив нашего экипажа коммунистического труда. Мы решили 
ко дню открытия X X II  съезда КПСС выполнить навигационный 
план, снизить себестоимость грузоперевозок на 3 процента про
тив плана, сэконо.мить за навигацию 50 тонн угля.

Слово свое мы сдержали, одними из первых среди экипажей 
Томского речного участка выполнили навигационный план, 
сэкономили 190 тонн угля.

Но мы и особенно те экипажи, которые до сих пор не выпол
нили своих обязательств, имеем большие претензии к  каргасок- 
ским сплавщикам. В конце навигации на рейдах Каргасокского 
леспромхоза мы теряем очень много времени в ожидании дре
весины. Видимо, каргасокские сплавщики забыли о своих обяза
тельствах, взятых в комплексном соревновании с речниками.

Из-за отсутствия леса наш пароход простоял в Каргаске с 3 
по 7 сентября. Баржа «Иня» грузилась на рейде Старо-Югино 
несколько суток. Такое же полоясіение на Усть-Тымском рейде.

Мы надеемся, что в эти горячие дни соревнования в честь 
X X II  съезда КПСС каргасокские сплавщики усилят темпы, да
дут возможность речникам до конца навигации перевезти весь 
лес, заготовленный в этом году.

С. ХАНЕВИЧ, 
капитан парохода «Лейтенант Здоровцев».

Наш корреспондент побывал на 
сплавных рейдах Каргасокского 
леспромхоза. Вот что он сооб
щает:

Развертывая соревнование в 
честь X X II съезда КПСС, сплав
щики Каргасокского леспромхоза 
обязались досрочно завершить на
вигационный план отгрузки дре
весины. И надо сказать, сплав
щики в июле и августе работали 
по-ударкому. Баржи на рейдах

грузились только в срок и до
срочно.

Но успехи июля и августа не 
были закреплены. У  руководите
лей сплавных участков появилась 
самоуспокоенность, на сплавных 
участках ослабло напряжение в 
труде.

Не был своевременно проведен 
повторный сплав древесины по 
рекам Тым и Васюган. В резуль
тате погрузочные рейды остались

комплексные механизированные 
звенья по выращиванию «короле
вы полей». Все кукурузоводы 
прошли основательную теоретиче
скую  подготовку по возделыванию 
кукурузы  в школе передового 
опыта, которая была создана при 
райкоме КПСС. Ш колой руководил 
знатный кукурузовод области 
М. Сажин из колхоза имени Жда
нова. Слушатели школы получили 
от него много ценных, практиче
ских советов. '

Во всех колхозах кукур узу  по
сеяли своевременно квадратно- 
гнездовым способом. За посевами 
тщательно ухаживали. Механиза
торы по нескольку раз обрабаты
вали междурядья.

В колхозе имени Жданова к у к у 
руза оказалась особенно засорен
ной. Нравление колхоза выделило 
М. Сажину два трактора «Бела
русь» для борьбы е сорняками, но 
они не справлялись с работой. 
Тогда кукурузовод произвел хи 
мическую прополку посевов. И это 
принесло замечательные результа
ты. Большой эффект дала хими
ческая прополка кукур узы  и  на 
полях колхоза имени Сталина.

Настойчивость, упорство, вы
сокая организованность в работе 
помогли многим кукурузоводам 
получить замечательный урожай. 
Перевыполнил свое обязательство 
М. Сажин. Со 140 гектаров он соб
рал по 360 центнеров зеленой 
массы кукур узы  с гектара, а с 30 
гектаров —  по 500  центнеров.

Некоторые ученики М. Сажина 
стали настоящими мастерами зе
леных квадратов и намного обо

гнали своего наставника. К укур у 
зоводческое звено В. Минаева из 
колхоза «Рассвет» с площади 
100  гектаров получило по 625  
центнеров зеленой массы ку ку р у 
зы с гектара. Кукурузовод сель
хозартели имени Карла Маркса 
И. Пятаков на 120  гектарах выра
стил урожай кукур узы  по 600 
центнеров с гектара. А на 45 гек
тарах у  него вышло даже по 850 
центнеров. Перевыполнил свое 
обязательство кукурузовод колхо
за «Борьба за коммунизм» С. Ко
тов, получивший с каждого гекта
ра по 4 00  центнеров зеленой 
массы кукурузы . И. Сергеев и 
И. Бакчанин из колхоза имени 
Сталина получили по 420  центне
ров зеленой массы кукурузы .

Уборку кукур узы  мы начали с 
15  августа. Все имеющиеся 23  
силосных комбайна были включе
ны в работу. Уже с первых дней 
уборки в колхозах стало не хва
тать автомашин для отвозки мас
сы. Колхозники забили тревогу—  
богатому урожаю кукурузы  грози
ли потери. На помощь колхозам 
прислали автомашины из Томска, 
но и их оказалось недостаточно. 
Тогда в колхозах стали заклады
вать ку кур узу  прямо на ку ку р у з 
ных полях. 12 .500  тонн силоса 
было заложено наземным спосо
бом, хорошо оправдавшим себя.

Кукурузоводы хорошо потруди
лись: общественный скот в колхо
зах на весь стойловый период 
обеспечен достаточным количест
вом кормов. Это позволит значи
тельно увеличить производство и 
продажу государству молока и 
мяса.

Л. СУХОРУКОВ, 
секретарь Зырянского 

райкома КПСС.

без леса. В сентябре по этой
причине простои барж приняли
массовый характер. Усть-Тым- 
ский сплавной участок имел все 
возможности грузить баржи до
срочно и в срок. Однако эти воз
можности не были использованы. 
Баржа «Иня» была погружена с 
опозданием на 52 часа, баржа 
«Цна» грузилась не 40  часов, 
как это следовало по норме, а на 
82 часа больше. 20 лишних ча
сов простояла под погрузкой бар
жа «Киргиз». В сентябре не бы
ло погружено ни одной баржи в 
срок и досрочно. В общей слож
ности баржи простояли под по
грузкой сверх плана 305  часов, 
за что сплавной участок вы нуж 
ден был заплатить 2 .327  рублей 
штрафа.

С простоями грузились баржи 
в сентябре и на рейде Старо- 
Югинского сплавного участка. 
Баржа «Бердь» погружена с.про
стоем 52  часа, баржа «Иня» име
ет 24  часа простоя. За ни чем не 
оправданные простои барж сплав
ной участок вынужден также  
уплатить 5 40  рублей штрафа. За 
381 час простоев судов на рей
дах сплавщики могли погрузить 
10 барж леса и тем самым до
срочно выполнить свое социали
стическое обязательство.

Неорганизованность дорого об
ходится Каргасокскому леспром
хозу. Нужно принять самые сроч
ные меры, чтобы в оставшиеся 
дни навигации навести порядок 
на рейдах, обеспечить досрочную 
погрузку всех лесовозных барж.

Т. КУРИЛОВИЧ.

СВЕРХ ПЛА НА
Готовя достойную встречу X X II съезду КПСС, трудящиеся 

Бакчарского района успешно выполняют обязательства по про
даже государству продуктов сельского хозяйства. На 1 октяб
ря годовой план продажи яиц они выполнили на 112,3 процента. 
Государству продано более 1 миллиона яиц.

Особенно хорошо потрудились колхозники сельхозартелей 
«Родина», «Северное сияние», «Прогресс», «Сибиряк». На 
1 октября колхоз «Родина» выполнил два годовых плана по про
даже яиц государству, колхоз «Победа социализма» выполнил 
план на 183,6 процента.

Колхозники опытно-показательного хозяйства колхоза «Се
верное сияние» продали государству яиц на 21,5 процента 
больше, чем положено по плану. Значительно перевыполнили 
планы колхозники сельхозартелей «Прогресс», «Сибиряк»,

Встав на трудовую вахту в честь X X II съезда КПСС, трудя
щиеся Бакчарского района перевыполнили девятимесячные 
планы по продаже государству мяса, молока и шерсти.

А . КА Р А Т А Е В .

} 1— 30 сентября;
ц м  фабрика «Красная звез- 

да», швейная фабрика 
М? 5, дрожжевой завод.

Хуже работали том
ские предприятия мясо
молочной промьппленно- 
сти. Мясокомбинат и 
гормолзавод не выпол

нили своих месячных заданий. 
Довинны в этом не только кол
лективы этих заводов, но и по
ставщики мяса и молока, наруша
ющие графики поставки этих про
дуктов для переработки.

Выполнили сентябрьскую про
грамму также управления местной 
промышленности и бытового об
служивания населения.

Особенно высокими темпами ра
ботают хлебокомбинат и хлебоза
вод, мебельная фабрика Л* 1, за
вод «Технохим», кирпичный завод 

10, обувная фабрика. Они дали 
большое количество сверхплановой 
продукции.

Однако многие предприятия ме
стной промышленности работают 
еще плохо, сдерживают выпуск 
многих важных видов изделий, 
имеющих большой спрос у населе
ния. Из 29  томских предприя
тий местной промышленности и 
бытового обслуживания населе
ния 7 предприятий не выполнили 
не только своих обязательств, но 
и государственного плана. Среди 
отстающих предприятий —  фаб
рики текстильная, трикотажная, 
детской игруш ки, мебельная 
«Краснодеревец», горпищекомби- 
нат и другие.

До открытия ХХП съезда КПСС 
осталось немногим больше декады. 
Коллективы промышленных пред
приятий должны в эти дни моби
лизовать имеющиеся резервы, 
напрячь все силы, чтобы обеспе
чить выполнение предсъездовских 
обязательств по всем количествен
ным и качественным показателям.

В конце сентября большинство 
томских предприятий работало вы
сокими темпами. Улучшили свои 
показатели многие заводы управ
ления электротехнической и ме
таллообрабатывающей промышлен
ности. В целом это управление 
выполнило сентябрьский план на 
100 ,6  процента.

Заводы этого управления имеют 
следующие показатели (в  процен
тах к  месячному плану): 

«Сибэлектромотор» — 106,7
Манометровый — 104,6
Резиновой обуви — 103,2
Режущих инструментов— 102,1 
Химико-фармацевтический

— 102,1
Электроламповый — 101,9
Подшипниковый — 100,2
«Томкабель» — 100,2
Электромеханический — 100,1
Кранового электрообору

дования —  83,6
Однако большинство заводов 

этой отрасли промышленности ра
ботало крайне неравномерно. 
Электромеханический завод, на
пример, в последней пятидневке 
выполнил более половины месяч
ной программы.

Этот урок надо учесть. Все 
предприятия в эти наиболее на
пряженные дни предсъездовской 
трудовой вахты должны с самого 
начала октября набрать высокие 
темпы, чтобы не допускать ш тур
мовщины в конце месяца.

Перевыполнило месячные зада
ния также большинство предприя
тий легкой и пищевой промыш
ленности, Досрочно выполнили 
сентябрьский план кондитерская
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ОБСУЖДЕНИЕ ПРОЕКТОВ ПРОГРАММЫ И УСТАВА 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
Сте р же н ь  э к о н о м и к и

к о м м у н и с т и ч е с к о г о  о б щ е с т в а
Определяя в проекте Программы ную  мощность ускоренными темпами

Коммунистической партии Советско
го Союза основные задачи строитель
ства коммунистического общества, 
партия руководствовалась гениаль
ной формулой В. И. Ленина « К о т п '-  
низм —  это есть Советская власть 
плюс электрификация всей страны».

Тов. Н. С. Хрущев в речи на Все
союзном совещании по энергетиче
скому строительству 28  ноября 1959 
года подчеркнул: «Перспективный 
план электрификации на 15 — 20 лет, 
перспективный план развития народ
ного хозяйства на тот же срок дол
ж ны  стать главным стержнем нашей 
программы коммунистического строи
тельства».

Выполняя указания партии и  пра
вительства, проектные институты 
Министерства строительства электро
станций СССР, в частности, институт 
«Теплоэлектропроект», который яв
ляется генеральным проектировщи
ком перспективного развития энерге
ти ки  страны, провели проектные 
разработки, определившие основные 
вопросы количественного и  качест
венного развития энергетики СССР. 
Они и нашли отражение в проекте 
Программы КПСС.

Для достижения намеченных объе
мов производства и удовлетворения 
культурно-бытовых нужд населения, 
к а к  указано в проекте Программы 
КПСС, потребуется выработку элек
троэнергии в 1970 году довести до 
9 0 0 — 1000  миллиардов и  в 1980 го
ду —  до 2 .7 0 0 — 3.000 миллиардов 
киловатт-часов.

Д.тя обеспечения выработки такого 
количества электроэнергии необходи
мо в течение двадцати лет соответ
ствующее увеличение мощности 
электростанций, а для распределения 
а  выдачи этой мощности —  увели
чение протяженности линий электро
передач.

Наиболее эффективный и  экономич
ный путь сп.тошной электрификации 
страны состоит в развитии и объеди
нения электрических систем и, в ко
нечном счете, в создании Единой 
энергетической системы СССР. Соз
дание такой системы позволит наи- 
боѵтее эффективно использовать раз
личные виды энергетических ресур
сов страны путем гармонического со
четания работы гидравлических и 
тепловых электростанций, а также 
укрупнить мощности агрегатов 
электростанций и вводить их на пол-

с наименьшими затратами средств.
К  1980 году проектом Программы 

КПСС предусмотрено создание Единой 
энергетической системы Советского 
Союза.

В настоящее время уже существует 
Единая европейская энергосистема 
(ЁЁЭС), включающая объединенные 
энергосистемы Центра, Юга, Урала, 
Поволжья.

Создается Центрально-Сибирская 
объединенная энергосистема, включа
ющая И ркутскую , Красноярскую, 
Кузбасскую, Новосибирскую, Том
скую и  Барнаульскую энергосистемы, 
Энергетической базой ее являются 
дешевые угли Восточной Сибири и 
уникальные по своим экономическим 
показателям и размерам гидроэнерге
тические ресурсы Ангаро-Енисейско
го каскада.

В 197 0 — 1975 грды намечается 
объединение энергосистем Централь
ной Сибири с энергосистемами евро
пейской части СССР. Это позволит 
использовать дешевые энергоресур
сы Сибири для европейской части 
страны и, в частности, для Урала.

Д.тя передачи электроэнергии из 
Центральной Сибири на Урал пред
полагается сооружение двух цепей 
линий электропередач постоянного 
тока напряжением в 1 .400  киловольт 
и длиной в 2 .4 0 0  километров.

Затраты на сооружение их, а так
же на сооружение электростанций в 
Сибири и на развитие сетей в евро
пейской части СССР полностью по
крываются экономией от снижения 
установленных мощностей на Урале 
и совмещения максимума нагрузки.

К  198 0  году Единая энергетиче
ская система объединит электростан
ции всей страны. Лишь районы, ма- 
.40 заселенные, лежащие на Крайнем 
Севере и северо-востоке, не будут 
присоединены к  ней. Однако н  таи 
намечается создание мощной энерге
тики.

Топливно-энергетическим балан
сом периода создания материально- 
технической базы коммунизма наме
чено широкое использование деше
вых восточных углей, добйваемЙХ' 
открытым способом, дальнейшее уве
личение потребления мазута, нефти 
и природного газа в районах Цент
ра, северо-запада, Поволжья и Ура
ла с целью вытеснения дорогих углей 
шахтной добычи.

Общая потребность энергетики в 
топливе в 1980 году возрастет по

сравнению с 1958  годом более чем в 
6 раз.

За 195 9 — 80 годы на тепловых 
электростанциях потребуется ввести 
около 350 миллионов киловатт но
вых мощностей. Одновременно резко 
изменятся технико-экономические по
казатели тепловых электростанций. 
Эти электростанции, начиная с теку
щего семилетия, будут сооружаться 
мощностью 2 ,4 — 4 Лсллиона кило
ватт каждая, а единичная мощность 
турбоагрегатов возрастет до 1 мил
лиона киловатт.

Увеличение потребления природ
ного газа электростанциями до 2 3 0 —  
250  миллиардов кубометров в 1980 
году создает благоприятные предпо
сылки для широкого внедрения паро
газовых и газовых т)’рбин. Вместе с 
этим намечается внедрение нового 
типа тепловых электростанций —  с 
газогидродинамическим генератором, 
позволяющим получать большие мощ
ности при высоком коэффициенте по
лезного действия, достигающем 50 
процентов и выше.

Общая мощность гидроэлектростан
ций к  концу 1980 года составит око
ло 1 0 0 — 120 миллионов киловатт, К  
этому времени полностью будут 
сооружены Ангаро-Енисейский каскад 
ГЭС, Волжский каскад, включая пе
реброску северных рек в Каспийское 
море, и  Амурский каскад. Большие 
работы будут выполнены по строи
тельству гидроэлектростанций на 
Оби, Томи, Катуни, Иртыше, Вилюе, 
реках Средней Азии и Кавказа. На
мечается освоение величайшей реки 
Лены— сооружение на ней ряда круп
нейших ГЭС, в том числе Нижне- 
Ленской. Если ее построить мощ
ностью до 20  миллионов киловатт с 
годовой выработкой электроэнергии 
до 100  миллиардов киловатт-часов, 
то три такие гидроэлектростанции 
смогли бы в 1960  году обеспечить 
полную потребность страны в элек
троэнергии.

Большое место в структуре энер
гетических мощностей нашей страны 
в период строительства коммунизма 
займут , атомные и термоядерные 
'электростанции, которые в первую 
очередь будут сооружаться в районах,

бедных энергетическими ресурсами, и 
в отдаленных районах северо-востока 
страны.

Советские энергетики должны ос
воить и новые виды эвергоресурсов 
—  энергию подземного тепла, ветро
вую и  солнечную.

Томская энергосистема уже в теку
щем семилетии войдет в энергообъе
динение Центральной Сибири. Основ
ную часть электроэнергии потреби
тели Томской области будут полу
чать от высоі?оэффективных ГЭС 
Ангаро-Енисейского каскада и кон
денсационных электростанций Куз
басса. Однако во втором десятилетии 
намечается широкое использование 
гидроресурсов Тони и Оби.

Большое развитие получат в тече
ние ближайших 10 — 15 лет в Том
ской области мощные теплоэлектро
централи, предназначенные для снаб
жения теплом и паром крупных 
предприятий по производству бумаги, 
картона, целлюлозы и другой про
дукции, базирующейся на громадных 
лесных ресурсах области. Томские 
энергетики должны перевести на 
централизованное электроснабжение 
все города, поселки и сельские насе
ленные пункты  области. Это потре
бует строительства большого объема 
распределительных сетей.

Работники Томского отделения ин
ститута «Теплоэлектропроевт» проек
тируют тепловые электростанции, 
электросети, автоматику и телемеха
нику энергосистем, схемы развития 
энергетики Сибири и Дальнего Во
стока.

Наш коллектив единодушно одоб
ряет проект Программы Коммунисти
ческой партии Советского Союза. Мы 
горды тем, что примем участие в вы
полнении грандиозных задач, работая 
над вопросами развития электрифика
ции —  этого, по определению проек
та Программы КПСС, «стержня строи
тельства экономики коммунистиче
ского общества».

Л. НОВИКОВ, 
директор Томского отделения 
института «Теплоэлектро- 
проект».

^,0. БОЯРШИНОВ, 
начальник техничесного отдела.

УКРАИНСКАЯ ССР. Скоро исполняется 
30 лет Харьковскому тракторному заводу име
ни Серго Орджоникидзе.

Неся трудовую вахту в честь предстоящего 
XXII съезда КПСС, коллектив харьковских 
тракторостроителей перевыполнил план девя
ти месяцев. С конвейера завода сошли сотни 
сверхплановых гусеничных и колесных трак
торов.

Главный сборочный конвейер Харьковского 
тракторного завода протянулся на сотни мет. 
ров. На нем собирается скоростной гусенич
ный трактор «1-75».

На снимке: главный сборочный конвейер. На 
переднем плане — передовые слесари-сборщя- 
RH Алексей Резван (слева) и Николай Нечаев.

(Фотохроника ТАСС).

Несколько предложений
Центральный Комитет КПСС вынес 

на обсуждение членов партии проект 
Устава КПСС с тем, чтобы коллектив
но выработать новые правила внут
ренней жизни партии и затем при
нять их на X X II съезде КПСС.

Коммунисты совета народного хо
зяйства на партийном собрании еди
нодушно одобрили проекты Програм
мы и Устава КПСС.

Горячо одобряя проект Устава

Улучшать условия труда
Проект Программы КПСС ставит 

бо.тьшие задачи по дальнейшему 
улучшению условий труда. В этой 
области многое сделано и делается. 
Только по управлению строительства 
и промышленности строительных ма
териалов Томского совнархоза на 
улучшение условий труда расходует
ся более 100 тысяч р ^ л е й  ежегод
но (в новых ценах).

Применение новейшей технологии, 
высокоэффективных строительных 
машин, механизмов, кранов позволи
ло заменить тяжелый ручной труд 
строителей.

Сделано многое, но мы должны в 
деле улучшения условий труда до
стигнуть того высокого уровня, ко
торый предусмотрен проектом Про
граммы КП(5С.

Чтобы сделать значительный шаг 
в этом направлении, нужно провести 
ряд мероприятий. Важнейшими из 
них, по-моему, являются следующие:

Необходимо обеспечить строитель
ные объекты проектами по организа
ции производства работ. В них долж
ны быть разработаны прогрессивные 
методы производства с наибольшим 
процентом механизации отдельных 
операций.

Стоило бы внедрять опыт москви
чей: создать для обслуживания объ
ектов бытовые помещения (гардероб
ная, душевая, комната приема пищи, 
сушилка спецодежды) передвижного 
типа —  вагончики.

В железобетонных цехах заводов 
М Х» 1, 2 , 3 треста «Стройдеталь» 
на вибростолах нужно оборудовать 
дистанционное управление. Это зна
чительно понизило бы процент про
фессионального заболевания рабочих 
от вибрационных воздействий. Пора, 
наконец, ликвидировать и производ
ственный шум в этих цехах.

В деревообрабатывающих и  желе
зобетонных цехах этих заводов необ
ходимо создать механизированное по
точное производство. В этих к  дру
гих цехах, где производство связано 
с выделением пара, газа и пыли, 
надо установить приточно-вытяжную 
вентиляцию, у.іучш ить воздушный 
режим.

Нужно улучшить медицинское об
служивание строителей яа местах ра
боты, регулярно проводить профилак
тические мероприятия. Почему бы не 
создать общественные здравпункты 
при УНР или даже на отдельных, 
наиболее крупны х строительных 
объектах?

Следует улучшить контроль за со
блюдением правил техники  безопас- 
HOCTHj охраны труда я  проиаводст-

венлой санитарии. В каждом цехе 
должен быть общественный инспек
тор по охране труда.

Нужно повысить роль и  расши
рить права инженеров по технике 
безопасности.

В проекте Программы КПСС гово
рится: «Всемерное оздоровление и 
облегчение условий труда —  одна из 
важных задач подъема народного 
благосостояния». Мы должны прило
жить все силы, чтобы выполнить эту 
задачу.

И. ГНАТЮК, 
председатель обкома профсоюза 
рабочих строительства и про
мышленности стройматериалов.

По страницам районных газет.
„Ленинское знамя“

В проекте Устава КПСС го
ворится, что в необходимых 
случаях в качестве меры пар
тийного взыскания партийная 
организация может переводить 
члена партии в кандидаты на 
срок до одного года.

Мне кгокется, нужно указать 
конкретно: на один год.

Д. ЦЫГАНОВ.
Чаинский район.

„Путь
н коммунизму"

Для вступления в члены 
КПСС кандидат должен иметь 
три рекомендации — так гово
рится в проекте Устава партии. 
Мне кажется, что это нужно не 
во всех случаях. По моему мне

нию, рекомендация для вступле
ния в члены КПСС необяза
тельны, если вступающий при
нимался кандидатом в члены 
КПСС этой же первичной парт
организацией.

В. РАЗИНИН, 
секретарь парторганизации 
Шегарского лесхоза.
Шегарский район.

„Социалистический
путь"

В проекте Устава КПСС ска
зано. что первичные партийные 
организации создаются при на
личии трех членов КПСС. Я 
предлагаю, чтобы первичные 
партийные организации создава
лись при наличии не менее пяти 
членов КПСС.

Г. МАНБЕВА.
Молчановский район.

„Советский Север"
В девятом параграфе проекта 

Устава КПСС указывается, что 
в необходимых случаях в каче
стве меры партийного взыска
ния партийная организация мо
жет переводить члена партии в 
кандидаты на срок до одного го. 
да. По моему мнению, эту меру 
следует применять только для 
коммунистов, имеющих партий
ный стаж не более 5 лет. В са
мом деле, для чего переводить в 
кандидаты на один го.д членов 
партии, имеющих партийный 
стаж в 10—15 лет, если они за 
это время не научились выпол
нять уставные требования.

Г. КАЗАНЦЕВ.
г . Колпашево.

КПСС, я бы хотел высказать ряд 
предложений.

В 42-м  параграфе проекта Устава 
определены основные обязанности 
республиканских, областных, окруж 
ных, городских и  районных партий
ных организаций. В пункте «а» ука 
зывается, что основными их обязан
ностями является политическая и 
организаторская работа в массах, мо
билизация их на осуществление задач 
коммунистического строительства, 
всемерное развитие промышленного 
и сельскохозяйственного производст
ва, на выполнение и  перевыполнение 
государственных планов. Здесь после 
слов «на вьтолнение и перевыполне
ние государственных планов», по 
моему мнению, следует добавить: 
«на неуклонное повышение произво
дительности труда и снижение себе
стоимости выпускаемой продукции». ;

Считаю совершенно правильным | 
принцип систематического обновле
ния состава партийных органов и 
преемственности руководства.

По-моему, в отношении первичных 
партийных организаций, райкомов, 
горкомов и окружкомов партии поло
жение о том, что партийная органи
зация может, исходя из политических 
и деловых качеств, избрать в состав 
руководящих органов того или иного 
работника и  на более длительный 
срок, было бы целесообразно исклю
чить из проекта Устава КПСС. Это 
может породить элементы зазнайства 
у  отдельных коммунистов.

Агрогорода-на слѵену селалѵ
В проекте Программы партии гово

рится:
«Постепенно колхозные деревни и 

села преобразуются в крупные насе
ленные пункты  городского типа с 
благоустроенными жилыми домами, 
коммунальным обслуживанием, быто
выми предприятиями, культурньпіи 
и медицинскими учреждениями. В 
конечном счете, по культурно-быто
вым условиям ж изни сельское насе
ление сравняется с городом.

Ликвидация социально-экономиче
ских и культурно-бытовых различий 
между городом и деревней явится 
одним из важнейших результатов 
строительства коммунизма».

Мне бы хотелось высказать не
сколько мыслей по этому положению.

На основе оснащения сельского 
хозяйства первоклассной техникой, 
организационно -  хозяйственного 
укрепления колхозов и  совхозов и 
повседневной помощи города деревне 
современные села, и  особенно район
ные центры, за годы Советской вла
сти неузнаваемо преобразились.

Еще более величественные пер
спективы развития сел открываются 
в период развернутого строительства 
коммунизма.

В проекте Программы КПСС указы
вается, что постепенно сложатся в 
меру экономической целесообразво- 
стя аграрно-промышленные объеди
нения, в которых сельское хозяйство 
органически сочетается с промыш
ленной переработкой его продукции, 
при рациональной специализации и 
кооперировании сельскохозяйствен
ных и  промышленных предприятий.

Ликвидация социальво-экономпче-

ских и культурно-бытовых различий 
между городом и деревней должна 
пойти, по моему мнению, ка к  по пу
ти создания аграрно-промышлен
ных объединений, так  и по пути  по
степенного преобразования крупных 
сел, в первую очередь районных 
центров, в аграрные города.

В этих городах на основе тесного 
экономического содружества и взаи
мопомощи колхозов, совхозов и про
мышленных предприятий будут соз
даны необходимые предпосылки и 
трудовые ресурсы ка к  для более ус
пешного развития сельского хозяйст
ва и  промышленности, так и для 
жилищного, коммунального, культур
но-бытового строительства и город
ского благоустройства на более высо
ком уровне.

В агрогородах наряду с промыш
ленными предприятиями обязательно 
размещаются колхозы или совхозы с 
их 'ЖИЛЫМИ и необходимыми произ- 
водствеино-хозяйственными построй
ками.

Надо, чтобы масштабы развития 
промышленности в городах сельской 
местности увеличивались. В самом 
деле, есть ли необходимость продол
жать насыщать крупные города, осо
бенно областные и краевые центры, 
все Еовыни и новыми предприятия
ми, работающими, ка к  правило, яа 
привозном сырье, тогда ка к  с успе
хом можно создавать тысячи новых 
промышленных предприятий в сель
ских районах, в первую очередь в 
райцентрах. Такие предприятия мо
гут специализироваться по производ
ству в  реноату сепьскохозяйствеаных

машин, по переработке пищевых 
продуктов и сельскохозяйственного 
технического сырья, по производству 
в широком ассортименте изделий 
легкой промышленности, товаров на
родного потребления и т . д.

Сосредоточение огромного количе
ства населения в крупных городах, 
территориально отдаленных от источ
ников сырья и продовольствия, соз
дает немалые затруднения в доставке 
и хранении продовольственных запа
сов, в регулярном снабжении город
ского населения свежими продукта
ми питания, порождает многие недо
статки в создании необходимых са
нитарно-гигиенических условий пе
ренаселенных городов.

В то же время сельские районы 
бывают не в состоянии в полной ме
ре осуществлять свою инициативу по 
строительству и благоустройству 
районных центров за недостатком 
средств по капитальным вложениям 
на эти цели.

Бак правило, в новых городах 
сельской местности должны разме
щаться наиболее крупные совхозы 
или колхозы с большими земельными 
угодиями и значительным количест
вом населения. Хорошие подъездные 
пути  от городов к  полевым бригадам, 
животноводческим фермам и другим 
объектам сельскохозяйственного про
изводства, достаточное количество 
транспортных средств сообщения по
зволят своевременно доставлять ра
бочих и колхозников к  месту работы, 
создадут условия для оперативного 
трудового обслуживания хозяйства. 
В этих условиях станет вполне воз^

ножным укрупнение колхозов и сов
хозов, на этой основе —  ликвидация 
мелких деревень и хуторов.

В агрогородах будут созданы бла
гоприятные условия для систематиче
ского участия рабочих и служащих 
промышленных предприятий в сель
скохозяйственных работах без ущер
ба для своего предприятия. Эти ра
боты надо рассматривать не ка к  вре
менное явление, вызванное недостат
ками рабочей силы в колхозах и сов
хозах в период текущ их кампаний, а 
ка к  постоянную естественную потреб
ность и привычку каждого человека 
в разнообразии общественно полез
ного труда.

При заводах можно будет созда
вать тепличное хозяйство (на поло
жении дополнительных цехов) и ве
сти эти работы на общественных на
чалах без ущерба для основной дея
тельности предприятия. Таким обра
зом, количество людей, занятых в 
сельском хозяйстве, будет не умень
шаться, а возрастать.

С другой стороны, многие кол
хозники, труж еникп совхозов в зим
нее время, свободное от полевых ра
бот, смогут принимать непосредст
венное участие в сезонных работах 
в промышленности.

Таким образом, и  проиьппленность 
получит дополнительную рабочую си
лу.

Аграрные города, видимо, будут 
невелики по сравнению с современ
ными крупными проыыш.іенными го
родами, но они будут в несколько раз 
превосходить современные крупные 
седа.

Что касается современных и буду
щих крупны х городов, промышлен
ных центров страны, являющихся 
величайшим достоянием нашего со
циалистического, а в будущем— ком
мунистического общества, то они и 
впредь будут форпостом развития 
тяжелой промышленности и техниче
ского прогресса, будут занимать ве
дущую роль в развитии советской 
экономики и культуры, в поступа
тельном движении на пути  к  комму
низму.

Изменения произойдут в том отно
шении, что темпы и масштабы рас
ширения этих городов станут относи
тельно умеренными, численность на
селения их будет увеличиваться, 
главным образом, за счет естествен
ного прироста.

В связи с созданием агрогородов, 
перед Госпланом и Госстроем Союза 
ССР встанут новые проблемы плани
рования и  районирования народного 
хозяйства СССР с учетом строитель
ства новых городов и размещения 
них новых объектов государственной 
промышленности и социально-куль
турных учреждений. Эту большую 
задачу, рассчитанную яа длительный 
период, необходимо начать решать 
теперь, когда создается материально- 
техническая база коммунизма, когда 
возводятся на века фундаментальные 
сооружения, которые войдут в ком
мунизм. Поэтому небезразлично, где 
они будут сооружены.

С. ДАВЫДОВ, 
член КПСС.

За два— три выборных срока мож
но вполне определить качества пар
тийного работника. Если он оказался 
способным организатором, политиче
ски  грамотным и зрелым коммуни
стом, то такого товарища можно вы
двигать на более ответственную ру
ководящую партийную, советскую 
или административную работу. Такой 
порядок будет способствовать росту 
партийных кадров, выдвижению на 
р^оводящ ую  работу молодежи, жен
щин.

Б пункте «в» 3-го параграфа проек
та Устава КПСС, где говорится, что 
лица, виновные в зажиме критики  и 
преследовании за критику , должны 
привлекаться к  строгой партийной 
ответственности, вплоть до исключе
ния из рядов КПСС, добавить: а хан
же в выдаче заведомо необъективной 
характеристики на коммуниста.

В 57-м  параграфе проекта Устава 
партии сказано, что на крупны х 
предприятиях и в учреждениях, на
считывающих свыше 3 00  членов и 
кандидатов партии, а в необходимых 
случаях, с учетом производственных 
особенностей и территориальной раз
бросанности, и  в организациях, на
считывающих свыше 100 коммуни
стов, с разрешения обкома, ([райкома, 
Ц К компартии союзной республики 
могут создаваться партийные комите
ты  е предоставлением цеховым пар
тийным организациям этих предприя
тий, учреждений прав первичной 
партийной организации. Этот пункт  
сформулирован совершенно верно.

Исходя из местных условий, обком 
КПСС сможет решить вопрос о предо
ставлении прав первичной парторга
низации некоторым цеховым орга
низациям. В этом, например, нужда
ются и партийные организации тре
стов, управлений и  отделов нашего 
совнархоза. У  нас для создания парт
кома не хватает 3 0 — 40 коммуни
стов. Партийных организаций у  нас 
на правах цеховых —  18, среди них 
имеются такие организации, кото
рые насчитывают более 40 коммуни
стов, многие парторганизации имеют 
свои партийные бюро. Если учесть, 
что наши партийные организации 
разбросаны территориально по всему 
городу Томску, а специфика работы 
почти у  каждой организации своеоб
разна, то станет ясно, что в совнар
хозе должен быть создан партком, и 
цеховым парторганизациям следует 
предоставить права первичных парт
организаций.

В 4-м  параграфе проекта Устава 
партии говорится, что молодежь до 
20 лет включительно вступает в пар
тию лишь через ВЛКСМ. Следова
ло бы, по моему мнению, записать, 
что все юноши и девушки до 26  лет 
вступают в партию только через 
ВЛКСМ.

Такая формулировка повысит от
ветственность комсомольских орга
низаций за воспитание молодежи.

Проект нового Устава КПСС *—  это 
выдающийся марксистско-ленинский 
документ. Принятие Устава КПСС на 
Х Х и  съезде партии еще больше мо
билизует партийные силы на выпол
нение величественной цели партии 
—  построение коммунистического 
общества в нашей стране.

И. ТОЛМАЧЕВ, 
секретарь партбюрб 

Томского соонархоми
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А т о м н ы й  р е а к то р  
в го р о д е  Т о м с к е

Атомная днергия в Советском Союзе находит все большее и большее при
менение в мирных целях. О том, что делается в этом направлении в науч
но-исследовательском институте при Томском политехническом институте, 
рассказал его директор кандидат технических наук И. П. Чучалин.

“  Мы будем располагать, —  оказал томский ученый, —  исследова
тельским типовым атомным реактором. Сейчас уже заканчивается возведе
ние здания, предназначенного для его установки. Построена и смонтирова
на котельная, есть экспериментальные мастерские. Для обслуживающего 
персонала сооружается жилье. Скоро в с т у т гг  в строй 24-квартирный 
жилой дом, строятся еще два. Тут же будут магазин, детсад. Реакторы 
такого типа есть в Москве, Тбилиси. В Риге и Минске они находятся в 
стадии строительства. После пуска  томского реактора перед нашими уче
ными откроется большой простор для различных исследований в области 
применения атомной энергии в мирных целях.

По каким  направлениям будут вестись работы?

Что касается ядерной физики, то ученых здесь прежде всего будет ин
тересовать взаимодействие нейтронов и гамма-излучений с различными 
веществами. Специалисты в области физики твердого тела пронаблюдают 
действие излучения на металлы, проводники, диэлектрики.

Как действуют нейтроны и  гамма-лучи на живые организмы?

Изучением этих вопросов займутся медики к  биологи. Намечается так
же изготовление короткоживущ их радиоактивных изотопов для использо
вания их в научны х учреждениях Томска и  других городов Сибири.

Скоро начнется монтаж реактора. Вестись он будет под наблюдением 
инженеров-сператоров В. Тимченко,
Ю. Коростова, А. Позднякова, А . Ве
селова. Все они прошли длительную 
стажировку в Тбилиси и получили 
дипломы операторов реакторов.

Общедоступный, созданный д я  народа...
Сегодня снова открываются двери 

Томского народного университета 
культуры . Большие задачи ставятся 
перед ним: содействовать повыше
нию коммунистического сознания 
широких народных масс, их идейно
эстетическому воспитанию, пропа
гандировать новейшие достижения 
науки, техники, передового опыта.

Университет начинает свою рабо
ту  в исторические дни, накануне от
кры тия X X II съезда КПСС. Это най
дет должное отражение во всех про
граммах пяти факультетов. Работа 
съезда и  принятые им решения бу
дут положены в основу всех заня
тий.

Из года в год число слушателей 
университета растет. Что нового бу
дет в этом году?

Факультет новейших достижений 
науки и техники объединяет в этом 
году пять отделений: радиотехники 
и электроники, химии, космонавти
ки , атомной энергетики и строитель

ной техники. К  руководству факуль
тетом привлечены лучшие научные 
силы города.

Опыт прошлых лет научил нас не 
подбирать общих тем, не проводить 
лекций без иллюстраций и кино, без 
средств наглядной агитации, без 
живого обмена мнениями и встреч с 
передовыми людьми науки и ис
кусства.

Народный университет должен 
дать своим слушателям не только 
стройный комплекс знаний, расши
рить кругозор, но н  помочь им под
няться выше в труде, возбудить у 
них творческую мысль и воодуше
вить практически. Поэтому работу 
факультетов необходимо связывать с 
жизнью предприятий города, с 
жизнью области.

Какие вопросы изучат слушатели 
факультета новейших достижений 
науки и техники?

Их много —  «Что такое космос?»,; 
«Основные проблемы космонавти-

В лентории
Многие медицинские работники 

Томска в новом учебном году бу
дут повышать свой идейно-поли
тический уровень в теоретических 
семинарах. Горком КПСС органи
зовал для них два лектория по 
изучению вопросов международ
ны х отношений.

2 октября в лектории прочи
тана первая лекция на тему: 
«Международное коммунистиче
ское движение —  самая влия
тельная политическая сила наше
го времени, важнейший фактор 
общественного прогресса». Лек
цию прочитал преподаватель го
сударственного университета тов. 
Елизаров. Присутствовало около 
150 человек.

Т. ИЛЬИНЫХ.

Чествование 
передовой доярки

Недавно в колхозе имени Ста
лина Парбигского района состоя
лось собрание, посвященное че
ствованию передовой доярки арте
ли Надежды Терентьевны Ц ик- 
керт.

Председатель колхоза Ф. Г. Со
колов сообщил об итогах соревно
вания животноводов в честь ХХП 
съезда КПСС, отметил лучших 
колхозниц. Особенно тепло ото
звался он о труде Н. Т. Цнккерт, 
которая успешно борется в этом 
году за получение 3 .500  кило
граммов молока на корову.

Затем с приветствием высту
пил председатель райисполкома 
Н. Д. Досужев. Ученики Хуторской 
начальной школы преподнесли 
Н. Т . Ц иккерт букеты цветов, 
торт, сделанный своими руками.

Г. АКСЕНОВ, 
секретарь партийной органи
зации колхоза имени Сталина.

С л о в о  а г и т а т о р а — 
до сердца каждого

В заметке «Ясные дали», напеча
танной в одном из номеров многоти
ражной газеты Томского лесоперева
лочного и  деревообрабатывающего 
комбината, работник цеха круглого 
леса А. Матыскин писал: «Бывает
так: когда взойдешь на высокую го
ру, перед тобой открывается вдруг 
широкая панорама. Видишь и  весь 
пройденный путь, и  т у  дорогу, кото
рую еще надо пройти, чтобы поднять
ся на следующую, еще более высо
кую  вершину. Такое ощущение было 
у  нас, рабочих, когда мы читали 
проект новой Программы КПСС».

В этих словах —  глубокое пони
мание исторического значения вели
кого документа эпохи, тот интерес, 
который проявляют к  нему тружени
к и  комбината.

После опубликования проекта Про
граммы партии деятельность двух 
агитколлективов предприятия была 
направлена на пропаганду и разъяс
нение его. Один из них проводит ра
боту среди семей рабочих и инже
нерно-технических работников по 
усадьбам, другой —  непосредствен
но на производстве: в цехах, брига
дах.

С большим уважением отзываются 
о своих агитаторах жители Перева
лочного переулка поселка Черемош- 
ники . Здесь ведет политическую ра
боту агитационная группа под руко
водством коммунистки тов. Т. Д. К и 
реевой. На собрании жителей в по
мощь группе был избран староста. 
Тамара Дмитриевна Киреева или кто- 
либо из ее помощников оповещают 
через старосту своих слушателей о 
том, в какой день состоится очеред
ная беседа, какова тема ее.

Члены этой агитгруппы с большой 
ответственностью относятся к  пору
ченному делу. При подготовке к  ка ж 
дой встрече с людьми они внима
тельно перечитывают положения вы
дающегося документа современности, 
составляют подробный план беседы. 
Агитаторы не ограничиваются только 
читкой проекта Программы. Для луч
шего усвоения слушателями каждого 
раздела его используют статьи, и н 
тересные факты из газет, журналов, 
приводят примеры из трудовой жиз
ни  комбината и д р угих \редприятий

города. Мысль проекта Программы 
КПСС о том, что строительство ком
мунизма в кашей стране является 
делом каждого члена социалистиче
ского общества, положена в основу 
содержания бесед, проводимых агит
группой тов. Киреевой. Такие беседы 
проходят интересно, живо, каждый 
раз слушатели остаются довольны 
приходом агитаторов.

Много ценного в политико-массо
вой работе и второго агитколлектива, 
ведущего пропаганду проекта Про
граммы КПСС в цехах и  бригадах. 
Этот агитколлектив насчитывает 157 
человек. В него входят руководители 
унастков производства, коммунисты, 
члены рабочего комитета. Умело ор
ганизовали изучение проекта Про
граммы КПСС среди тружеников 
комбината коммунисты-агитаторы 
тт. Т. В. Шуваева, В. 3 . Мавлютбахов, 
Н. Д. Юдин и многие другие.

Но не то7гько агитколлективы про
водят пропаганду и разъяснение 
проекта Программы партии на Том
ском лесоперевалочном и деревообра
батывающем комбинате.

Через несколько дней после того, 
к а к  был опубликован этот историче
ский документ, в помощь изучающим 
его в клубе комбината начал дейст
вовать консультационный пункт.

Деятельность второго центра идео
логической работы среди жителей 
поселка Черемошники и работников 
комбината —  постоянно действую
щего агитационного пункта  —  также 
была быстро перестроена в нужном 
направлении. В агитпункте под ру
ководством коммуниста А. М. Вайн
штейна по проекту новой Программы 
партии организуются тематические 
вечера и  беседы, прочитаны лекции 
на темы: «Планы партии —  думы 
народные», «КПСС —  вдохновитель 
и организатор коммунистического 
строительства», «Нет сильнее силы 
человеческой, если эта сила —  кол
лектив». В агитпункте имеются фо
товитрины и  стенды, рассказываю
щие о трудовых достижениях работ
ников комбината и всего советского 
народа, хороша подобрана политиче
ская и  пропагандистская литература.

Тем не менее пропаганда и разъяс

нение проекта Программы КПСС на 
лесоперевалочном и деревообрабаты
вающем комбинате проводятся еще 
недостаточно.

Серьезные ошибки допускает в этом 
важной деле партбюро. Оно слабо 
осуществляет контроль за работой 
агитаторов. А некоторые члены 
агитколлективов, тт. Дорофеев, Фи
липпов, Ширяева, Алексюткина и 
другие, пользуясь слабым контролем 
партийного бюро, совершенно прекра
тили свою работу. За последние пол
тора месяца они не провели ни  одной 
беседы на своих участках.

Очень мало сделали члены пар
тийного бюро и руководители агит
коллективов для того, чтобы пропа
ганда и  разъяснение проекта Про
граммы КПСС велись в тесной связи 
с жизнью предприятия. Это видно на 
примере лесопильного цеха. Пропа
гандистская работа здесь сведена к  
торопливым, бессистемным читкам 
проекта Программы во время обеден
ны х перерывов. Неудивительно, что 
коллектив цеха из месяца в месяц не 
выполняет своих социалистических 
обязательств по распиловке древеси
ны.

За два месяца, прошедшие после 
опубликования проекта Программы 
КПСС, для агитаторов был проведен 
всего один инструктивный семинар. 
Почему бы руководителям агиткол
лективов не организовать такой се
минар агитаторов, на котором бы 
лучшие из них поделились опытом 
своей работы, высказали мнение о 
том, какие формы пропаганды наибо
лее заинтересовывают слушателей, 
наконец, просто рассказали, что но
вого появилось в их деятельности. 
Ведь подобные предложения членам 
партбюро и руководителям агиткол
лективов приходилось не раз слы
шать от агитаторов, но почему-то 
они дО сих пор на них не реагируют.

Партийному бюро комбината следу
ет усилить пропаганду проекта Про
граммы КПСС, вести ее в органиче
ской связи с делами коллектива, на
правлять его внимание на безуслов
ное выполнение обязательств в честь 
Й П  съезда КПСС.

Г. ЖЕЛОНКИН.

ки » , «Человек в космосе», «Атом
ное ядро, его свойства», «Ядерная 
термоядерная реакции и их примене
ние», «Новые пластические материа
лы », «Химия чудес», «Думающие 
машины», «Дома и  инженерные со
оружения будущего» и  др.

Слушатели ознакомятся с дости
жениями советских ученых в обла
сти мирного использования атомной 
энергии, завоевания космоса, разви
тия ракетной техники, применения 
полупроводников, электронно-счет
ны х машин. Предполагается полнее 
использовать киноматериалы, уста
новки лабораторий томских вузов.

Сегодня состоится первое занятие 
факультета международной жизни. 
«Что происходит в мире» —  так 
сформулирована тема занятия. Она 
раскроет влияние проекта Програм
мы КПСС на международную жизнь. 
Будет дан обзор международных со
бытий.

Пропаганда миролюбивой внешней 
политики Советского государства, 
показ того, ка к  наши внутренние ус
пехи укрепляют дело мира и между
народные позиции СССР, широкий 
показ достижений стран социалисти
ческого лагеря, разоблачение захват
нической политики стран империа
листического лагеря —  вот направ
ление занятий данного факультета.

По-новому будет построена работа 
факультета изобразительного искус
ства. В отличие от прошлых лет он 
работает по двухгодичной программе. 
Нынче занятия посвящаются русской 
живописи, в будущем году —  совет
скому изобразительному искусству.

Более широко намечается исполь
зовать подлинные произведения рус
ской живописи, имеющиеся в Том
ском областном музее, материалы из 
фондов научной библиотеки при Том
ском государственном университете, 
киноматериалы фильыофонда города. 
Факультет начнет свою работу лек
цией «Роль изобразительного искус
ства в коммунистическом воспитании 
трудящихся».

Факультет литературы, театраль
ного искусства и кино объединен из 
двух прошлогодних. Программа его 
рассчитана на 10 занятий. Образ 
В. И. Ленина в советском изобрази
тельном искусстве, основные этапы 
развития советского киноискусства, 
работа режиссера и артиста над по
становкой пьесы в театре —  вот 
примерная тематика занятий фа
культета. Первое занятие посвящено 
теме: «Образ коммуниста в советском 
искусстве и литературе».

На факультете музыкальной куль

туры будет прочитано 12 лекций. В 
программу занятий включены темы: 
«Роль классиче(^оЙ и  советской му
зыки в эстетическом воспитании че
ловека коммунистического общест
ва», «Симфоническая музыка и ее 
формы», «Музыка П . Чайковского» 
и  другие. В этом году больше внима
ния уделено творчеству композито
ров советских республик. Особое 
место займут композиторы Советской 
Сибири.

В работе факультета, ка к  и в  
прошлые годы, примет участие сим
фонический оркестр областной фи
лармонии. В лекциях-концертах бу
дут участвовать и прибывающие в 
Томск на гастроли лауреаты конкур 
сов инструменталистов.

Большую роль в работе народного 
университета должны сыграть биб
лиотеки города. За две— три недели 
они должны составлять тематиче
ские обзоры необходимой литерату
ры, а ко  дню занятий каждого фа
культета оформлять книжные выстав
ки . Литературу следует подбирать не 
только к  данной, но и к  следующим 
темам. Такая работа позволит многим 
слушателям университета стать а к
тивными читателями.

В прошлом учебном году в работе 
народного университета было много 
недостатков. В числе слушателей 
было ма.ю молодежи с промышлен
ных предприятий. Томский горком 
ВЛКСМ, видимо, не сделал для себя 
выводов из этого. В нынешнем году 
снова мало слушателей из бригад 
коммунистического труда и других 
рабочих.

Деканатам уже сейчас нужно про
явить заботу о подборе лекторов, о 
сопровождении лекций опытами, ки 
нофильмами.

Университет культуры  должен 
быть тесно связан с жизнью, учиты
вать духовные интересы трудящихся, 
стать для слушателей источником 
знаний.

В постановлении Д К  КПСС «О ра
боте уяиверсиіетов культуры» гово
рится, что «университеты культуры 
различных типов призваны всемерно 
помогать партии дойти идейным вли
янием до каждого советского челове
ка, развивать у  слушателей стремле
ние к  самообразованию, помогать нм 
лучше использовать приобретенные 
знания в ж изни». Работу всех фа
культетов нашего университета сле
дует построить так, чтобы уни 
верситет культуры отвечал требова
ниям сегодняшнего дня.

Б. СИМОНЕНКО, 
проректор народного универ

ситета культуры.
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Много лет трудится в столяр, 
ном цехе Чулымского техучаст
ка и Беляйской судоверфи Ва
силий Григорьевич Крылов. 
Работая вначале рядовым столя
ром, а затем бригадиром, он на
копил богатый опыт столярного 
дела в передает его с большим 
желанием другим. Из месяца в 
месяц отлично справляются сто
ляры с производственным зада
нием, отличными производствен
ными показателями готовятся 
встретить открытие ХХП съезда 
родной Коммунистической пар
тии.

Текст и фото П. Зайцева,

КНИГИ о НОВАТОРАХ-СТРОИТЕЛЯХ
Па полках книж ны х магазинов на

шей области появились небольшие 
кн и ж ки  в ярких обложках, на кото
рых стоят три слова: «Герои наших 
дней». Под таким названием Томское 
областное книжное издательство на
чало выпускать серию брошюр. 
В этих небольших по размеру 
кни ж ка х  рассказывается о на
ш их славных маяках, правофлан
говых семилетки, ж изнь и труд кото
рых зовут вперед, являются приме
ром самоотверженного отношения к  
своему общественному долгу.

Уже вышли в свет очерки о брига
дах коммунистического труда Влади
мира Ерохина с завода «Томкабель», 
Нины Крикун  с завода «СибЗ'лектро- 
мотор», лучш их комплексных брига
дах Сангальского лесопункта Карга- 
сокского леспромхоза и  других заме
чательных мастерах своего дела.

Две кн и ж ки  посвящены знатный 
строителям нашей области —  деле
гату  X X II съезда КПСС, бригадиру 
отделочников Наталье Антоновне Ба
бенко и Герою Социалистического 
Труда каменщ ику Андриану Трофи
мовичу Астратову* Они написаны 
Ё. Осокиным.

В разное время пришли на строи
тельные леса Наталья Антоновна 
Бабенко и Андриан Трофимович 
Астратов. Но у  них много общего. Их 
объединяет любовь к  своему делу, 
стремление строить ка к  можно луч
ше, чтобы всегда радовали людей 
плоды их труда —  новые жилые д о -, 
ма, клубы , детские сады, заводы и 
фабрики.

Сердцевина брошюр рассказ о 
передовых приемах труда новаторов.

Кажется, что общего между ка 
менными и штукатурными работами? 
А подход к  организации труда у 
обоих умельцев одинаковый: стрем
ление расчленить работу на  опера

ции, выполняемые отдельными рабо
чими или звеньями, строгая после
довательность этих операций, уме
лая расстановка квалифицированных 
и подсобных рабочих.

Одним из первых в Томске А. Т. 
Астратов внедрил ярусно-захватный 
метод кладки. Об этом подробно рас
сказывается в книге «Будни героя». 
Этот метод предполагает разделение 
строящегося здания на ярусы высо
той 1— 1,2 метра и на две или более 
«захватки», где работает специали
зированная бригада, состоящая из 
каменщиков, транспортных рабочих 
и звена плотников. По окончании 
кладки первой «захватки» рабочие 
переходят на другую «захватку», а 
на первой в это время устанавлива
ются подмости, заготавливается кир
пич.

По-новому организует труд в своей 
бригаде и Н. А. Бабенко. Отделоч
ные работы, отмечается в очерке 
«Разведчики будущего», осуществ
ляются по циклам. Сначала ш тука
турятся ниши для радиаторов и по
лосы под трубы, затем —  подвалы. 
Следующий цикл— ш тукатурка сан
узлов, кухонь, вестибюлей, тамбу
ров, затем облицовка стен и обивка 
сухой ш тукатуркой комнат и кори
доров. Пятый и шестой циклы  —  
малярные работы. Все виды основ
ны х н вспомогательных работ выпол
няются специализированными звень
ями.

Такая четкая организация труда 
позволяет резко повысить производи
тельность труда.

Кажется, просто? А на многих ли 
наших стройках внедрены эти пере
довые методы труда? На очень не
многих. Большой опыт новаторов по
может нашим строителям четко ор- 
гаиЕзовать производственный про

цесс, до минимума сократить потери 
рабочего времени.

Так же основательно рассказано в 
очерках и  о других «секретах» ааме- 
чательных мастеров своего дела, до
бивающихся высокой производитель
ности труда.

Члены бригады Н. А. Бабенко, на
пример, в совершенстве овладели 
краскопультами, валиками специаль
ной конструкции, что позволило ме
ханизировать малярные работы. 
Каждый в бригаде владеет ;^у .чя—  
тремя профессиями.

Н. А. Бабенко и А. Т. Астратов —  
не только замечательные мастера 
своего»дела, но и заботливые учите
ля молодежи. Десятки людей пришли 
в их бригады подсобными рабочими, 
а теперь они признанные мастера. 
Лучшие из них ушли на отстающие 
участки, сами стали руководителями 
строительных бригад.

Автор внимательно прослеживает 
за становлением отдельных рабочих, 
показывает, ка к  совет и постоянная 
помощь старших товарищей помога
ют людям подняться к  вершинам 
строительного мастерства.

Ш аг за шагом раскрывает автор 
скромные дела своих героев, и перед 
глазами вырастают образы настоя- 
ЩИ.Х советских людей, активных 
строителей коммунизма. «В скром
ны х будничных фактах повседневной 
ж изни каменщика Астратова, —  
пишет Е. Осокин в конце книги  
«Будни героя», —  ка к  солнце в  кап
ле воды, отражается облик человека, 
вобравшего в себя многие лучшие 
традиции рабочего класса нашей Ро
дины, человека, вся жизнь и труд 
которой) приносят радость и  счастье 
людям». Это с полным основанием 
можно сказать и о Наталье Бабенко 
и многих других наших маяках, ос

вещающих своим богатым опытом 
кратчайшие пути к  новым крутым 
рубежам.

Рубрика «Герои наших дней» ко 
многому обязывает. Надо не только 
раскрыть опыт передовиков, но и 
глубоко показать духовный мир ге
роев, те нравственные начала, кото
рые будят у  них высокое сознание 
общественного долга, стремление с 
наибольшей пользой служить своей 
Родине.

Между тем, духовная жизнь геро
ев в обоих очерках показана значи
тельно слабее, чем практические де
ла новаторов. Это чувствует и автор. 
Подводя итог большому периоду в 
жизни бригады Н. А. Бабенко, автор 
размышляет вместе со своим героем: 
«Труднее сказать, чем же обогати
лись за истекший год сердца и умы, 
но обогатились!» Автор, к  сожале
нию, привел очень мало доказа
тельств, подкрепляющих этот вывод. 
А жаль! За последние годы неизме
римо выросло не только профессио
нальное мастерство членов бригад 
коммунистического труда. Они бы
стро растут духовно, беспрерывно 
расширяется круг их интересов. Но об 
этом в брошюрах сказано вскользь, 
очень бегло. Многое из того, что ка 
сается духовного становления а к
тивных строителей новой жизни, 
осталось вне поля зрения автора. Не 
«заметил» он, например, большой 
общественной деятельности главной 
героини кни ги  «Разведчики будуще
го»  Натальи Антоновны Бабенко. В 
очерке даже не упоминается, что 
Наталья Антоновна —  группарторг 
отделочного участка УН Р-787, член 
президиума обкома профсоюза рабо
чих строительства и промышленно
сти стройматериалов, член Томского 
горкома КПСС, С большой любовью

выполняет Н. А. Бабенко свои обще
ственные обязанности, убеждается, 
ка к  эта работа расширяет ее гори
зонты, заставляет по-другому взгля
нуть на дела своей бригады, управ
ления, треста.

Во многом проигрывают очерки и 
от того, что их герои —  новаторы- 
строители —  показаны в отрыве от 
коллективов других строительных 
площадок и управлений. Автор не 
сделал даже попытки проследить за 
тем, какое влияние оказывают пере
довики на другие коллективы, ка к  
внедряется их богатейший опыт.

Рассчитанные на массового чита
теля, очерки написаны простым и 
понятным языком. Только изредка, 
когда идет описание отдельных тех
нологических процессов, фразы тя
желеют, обрастают комом ненужных, 
второстепенных подробностей. Встре
чаются и  небрежности. «Осенью 
1958 года на объектах треста Ks 97, 
—  пишет, например, автор в книге 
«Разведчики будущего», —  под 
крыш и было подведено' сразу много 
домов». Но ведь строящийся дом —  
это и есть объект. В данном случае 
автор спутал объект со строительной 
площадкой.

Есть и фактические неточности. 
Автор довольно расплывчато пред
ставляет пути  механизации строи
тельных работ. В очерке «Будни ге
роя» он ка к *  бы сожалеет, что 
«строителям еще не удалось создать 
машины непосредственно для камен
ной кладки». А нужна ли такая ма
шина? Ведь широкая индустриализа
ция строительства, которая особенно 
бурно осуществляется на стройках в 
последние годы, предусматривает за
мену штучного кирпича крупнораз
мерными элементами =  панелями и

блоками, для монтажа которых соз
даны мощные механизмы.

Автор не связывает передовые ме
тоды каменных работ с применением 
на стройках высокопроизводитель
ны х подъемно-транспортных меха
низмов, инвентарных подмостей, усо
вершенствованного инвентаря и ин
струмента, что обедняет рассказ о 
передовом опыте.

Неверно также утверждение о ши
роком использовании при к.тадке 
стен цементно-глиняного раствора. 
Такой раствор даже не постав.іяется 
на строительные площадки я не го
товится на месте. Его употребляют в 
исключительных случаях. Глиняный 
же раствор применяется только при 
кладке печей.

К н иж ки  хорошо оформлены и ил
люстрированы. Некоторые иллюст
рации очень хорошо дополняют рас
сказ /о новаторстве. Удачны иллю
страции в книге «Будни героя». В 
начале книги  помещена семейная 
фотография, на которой представле
ны три поколения каменщиков семьи 
Астратовых. Это ударная бригада 
каменщиков времен первых пятиле
ток. В этой же книге помещены фо
тографии заводских корпусов, ж и 
лых домов, общежитий, в строитель
стве которых участвовал А. Т. Астра
тов. Они —  словно памятники са
моотверженного- труда замечатель
ного умельца.

Серия очерков «Герои наших 
дней» —  очень полезное начинание 
Томского книжного издательства. Но 
таких книж ек вышло еще очень ма
ло. Работники издательства в боль
шом долгу у  передовиков про
мышленности и особенно сельского 
хозяйства области, о которых до сих 
пор не выпущено ни одного очерка.

Е, МИХАЙЛОВ,

Советский
простой
человек

И з  а в т о б и о г р а ф и и  
И . А .  Б о р о д и н а

Родился В 1923 Г. В с. Люби
мовке, Тульской области, в 
семье крестьянина-бедняка. 
Двух лет лишился отца. Учился 
в местной школе. Окончил Ѳ 
классов. Умерла мать, и я по
ступил учеником слесаря на 
сахарный завод. Полюбил сле
сарное дело и решил повысить 
квалификацию, работая в боль, 
шом производственном коллек
тиве. Переехал в Краснодар
ский край, на станцию Кав
казская.

С п р а в к а
Дана настоящая И. А. Боро

дину в том, что он в 1939—40 
гг., до ухода в ряды РККА, ра, 
ботал слесарем в паровозном 
депо станции Кгюказская Крас
нодарской железной дороги.

в ы п и с к а  и з  п р и к а з а  
п о  в о е н н о м у  

у ч и л и щ у

Бородин Иван Андреевич 
15 декабря 1941 г. окончил 
курсы при Свердловском танко
вом училище, и ему присвоено 
звание старшего сержанта.

И з  пи сел ѵ  к  
Д .  А .  Х в а т о в о й

Дорогая тетя! Уезжаем на 
фронт. Сейчас я механик-води- 
тельі Буду бить фашистских за
хватчиков, не жалея сил и 
жизни. Вернусь только с побе
дой.

Декабрь 1941 года. 
...Участвовал в боях под Смо

ленском, Сталинградом, на 
Курской дуге. Порой бывает 
очень трудно, но знаю, что за
щищаю мать-Роднну, свое Со, 
ветское госу,дарство.

Ноябрь 1943 года. 
...20 сентября под Кенигсбер

гом меня тяжело ранило в жи
вот. В танк попал снаряд фа
шистской самоходной пушки : 
«Фердинанд». Мои три товари- і 
ща-танкиста погибли. 1

Октябрь 1944 года.

И з  с в и д е т е л ь с т в а  
о б  о с Б о б о й с д е н и и  

о т  в о и н с к о й  
о б я з а н н о с т и

18 декабря 1945 г. И. А. Бо
родин уволен в запас по ране
нию.

Награжден орденом «Крас
ной Звезды» и медалями «За 
отвагу» щ «За победу цдд Гер- 
манйей»^

И з  п и сЬ м .а  к  
Д .  А .  Х в а т о в о й

...Дали вторую группу инва
лидности, но отдыхать не вре
мя. Пойду опять на производ
ство. Еду к вам, в Томск.

У д о с т о в е р е н и е
Предъявитель сего И, А. Бо

родин с 10 января 1946 г. ра
ботает на томском заводе «Сиб- 
электромотор» в должности 
ученика лекальщика.

Б Ь ш и с к и  
и з  п р и к а з о в

И; А. Бородина перевести с 
20 апреля 1946 г. слесарем- 
лекальщиком,

С 10 апреля 1960 г. И, А. 
Бородину присвоить по новой 
тарифной сетке высший — 6 
разряд слесаря-лекалыцика.

Д е п у т а т с к и й
б и л е т

Предъявитель сего Бородин 
И. А, избран депутатом Томско
го городского Совета депута
тов трудящихся от 323-го изби
рательного округа.

Р е ш е н и е
т р е у г о л ь н и к а  ц е х а

Выдвинуть и. А. Бородина 
бригадиро.м бригады лекальщи
ков, борющейся за звание 
бригады коммунистического 
труда.

Апрель 1961 р.

П о ч е т н а я  г р а л о т а
Тов. Бородин И. А. награж

дается почетной грамотой заво
да «Сибэлектромотор» за до
стигнутые высокие показатели 
в социалистическом соревнова
нии в честь Международного 
праздника 1 Мая.

И з  р е к о м е н д а ц и и  
в  п а р т и ю

я. Елисеев А. Ф., член КПСС 
С 1943 г., знаю тов. Бородина 
с 1956 года по совместной ра
боте. Тов. Бородин свой произ
водственный опыт передает мо
лодежи, к порученной работе 
относится честно и добросове
стно. Прини.мает активное уча
стие в борьбе за присвоение 
цеху звания цеха коммунисти
ческого труда.

Из протокола 
собрания цеховой 
парторганизации 
о т  16 лая 1961 г.
Слушали: о приеме кандида 

том в члены партии тов. Боро- 
дина И. А.

Постановили: принять тов.
Бородина И. А. кандидатом в 
члены КПСС.



K P 5 V C H 0 E  З Н А М Я Четверг, б октября 196 1  г. Хі 236  (1 1 5 1 7 )

МЕСЯЧНИК  
с о в е т с к о й  книги

Сегодня в нашей области начи
нается месячник советской книги. 
Его проводят книготорг, облпотребсо
юз, обллесурс и  отделения связи. К  
проведению месячника привлекаются 
все учреждения культуры, а также 
широкий кр у г  общественности.

Комсомольские и профсоюзные ор
ганизации развернут в эти дни со
ревнование за лучшее распростране
ние книги . Читатели примут участие 
в проведении праздников книги , в 
книж ны х базарах, которые будут ор
ганизованы в городах, райцентрах, 
рабочих поселках и крупны х насе
ленных пунктах. Будут проведены 
читательские конференции, темати
ческие обзоры книг, вечера вопросов 
и ответов, книжные выставки. Со
ставляются рекомендательные спис
ки  литературы, комплектуются биб
лиотечки.

Местные поэты и писатели расска
ж ут в коллективах предприятий и 
строек, над чем они работают, по
знакомят их со своими новыми про
изведениями.

Во время месячника будет исполь
зован опыт, накопленный в дни об
щественного смотра книж ны х мага
зинов Российской Федерации, кото
рый проходил с 1 марта по 1 июля. 
В то время работники книж ны х ма
газинов Томской области перешли 
на новые формы торговли: в 20 ма
газинах внедрен свободный доступ к  
книгам, в семи —  продавцы пере
шли на работу по скользящему гра
фику (без выходных дней и переры
вов на обед), в большинстве магази
нов были организованы советы дру
зей книги . Создаются такие советы и 
на предприятиях. Хорошо зарекомен
довал себя совет друзей книги  на за
воде резиновой обуви. В него вошло 
46 любителей, книг. Они открыли 
два киоска, которые работают на об
щественных началах. Энтузиасты 
Екатерина Николаевна Максимова и 
Нина Углицкая вместе со своими по
другами за 2 с лишним года распро
странили в цехах и общежитиях за
вода литературы на 10 тысяч руб
лей.

Общественные начала все больше 
входят в книж ную  торговлю. Сейчас 
только в г. Томске к  пропаганде и 
распространению кни г привлечено 
1 .500  человек.

Комсомольцы подшипникового за
вода решили до открытия X X II съез
да Коммунистической партии Совет
ского Союза продать кни г не менее 
чем на 1 рубль каждому. Их почин 
подхвачен всей комсомольской орга
низацией Томска.

Однако руководители книжной 
торговли не все сделали для Успеш
ного проведения месячника. Далеко 
не во всех населенных пунктах ор
ганизована торговля книгами, в од
них магазинах их много, в других —  
очень мало или нет совсем. Отдель
ные райпотребсоюзы нерегулярно за
возят книги . Томский райпотребсоюз 
в течение сентября, например, не 
завез в сельмаги ни одной книги.

В области неудовлетворительно 
расширяется книготорговая сеть. По
становление секретариата Томского 
обкома КПСС об открытии книж ны х 
магазинов и киосков не выполняет

ся. Облвниготорг за последние годы 
открыл только два магазина. Облпо
требсоюз имеет всего 20  спедиализи- 
рованных магазинов и 14 книж ны х 
киосков, в трех райцентрах все еще 
не открыты книжные магазины. 
Обллесурс должен был в 1961  году 
открыть 4 магазина, но не открыл ни 
одного.

Руководители Томского гориспол
кома и совнархоза не принимают 
действенных мер для развития кни 
готорговой сети.

Па электроламповом, манометро
вом, электромеханическом и других 
заводах, а также на фабриках «Крас
ная звезда» и «Сибирь» киоски не 
открыты: рабочие, служащие и их 
дети вынуждены за книгами, учеб
никами ехать в центр города.

В проекте новой Программы КПСС 
указывается, что в нашей стране и 
впредь будет усиленно развиваться 
книгоиздательское и  книготорговое 
дело. Книга у  нас стала достоянием 
широких народных масс, другом и 
помощником в жизни, труде и  учебе 
советских людей.

За годы Советской власти издано 
более полутора миллионов названий 
книг. Наша страна по вы пуску книг 
на душу населения заняла первое 
место в мире —  это одно из выдаю
щихся достижений нашей партии и 
народа. Только в 1960  году в стране 
издано 76 тысяч названий кни г, ти
раж которых составил 1 миллиард 
240  миллионов экземпляров. В Том
ской области за это время распро
странено около 5 миллионов экзем
пляров книг, иа  900 тысяч томов 
пополнились книжные фонды наших 
библиотек.

В дни месячника книги  руководи
тели торгующих организаций обеща
ют порадовать читателей новыми 
произведениями советских писателей 
и поэтов, а работники Томского об
ластного книжного издательства вы
пускают в эти дни книги  местных 
авторов: Александра Пугачева «Фе
дор Еремеев», Николая Попова «Ко
стры над Чишмой», Вадима Иванова 
«Друзья-товарищи», Леонида Гар- 
тунга «Трудная весна», Леонида 
Боженко «Разящей кистью» и  ряд 
Других.

Задача книготорговых работников 
и всей общественности —  донести 
книги , духовное богатство нашей 
страны, до каждого жителя города и 
села.

Немаловажной задачей месячника 
является также дальнейшее улуч
шение и. главным образом, расшире
ние материальной базы книжной тор
говли. На предприятиях городов Том
ска и Еолпашево должно открыться 
8 книж ны х киосков и книж ны й ма-, 
газин; в сельской местности —  3 
книж ны х магазина и десятки киос
ков (на центральных усадьбах совхо
зов и опытно-показательных хо
зяйств), 4 книж ны х магазина ^  в 
леспромхозах. Это улучш ит орга
низацию книготоргового дела, позво 
лит лучше привлекать обществен
ность к  пропаганде и распростране
нию книг.

П, КУРЯТОВ,
заместитель начальника област

ного управления культуры.

XVI сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

,,Морские 
пойманы

С 21 июля по 20 августа с. г. по 
территории Советского Союза на 
автомашине совершали поездку гол
ландские «туристы»: Рейдон Эверт и 
де Яхер Лоу —  первый по специаль
ности механик, второй —  штурман 
голландского торгового флота.

Во время путешествия по дорогам 
нашей страны необычное поведение 
туристов обратило на себя внима
ние советских граждан: «туристы» 
неоднократно пытались проникнуть 
в районы, не предназначенные для 
туризма, скрытно фотографировали 
объекты, которые, казалось бы, 
меньше всего должны были интере
совать людей, занимающихся туриз
мом.

Даже после сделанных им преду
преждений Рейдон и де Яхер продол
жали использовать туристскую по
ездку для выполнения шпионского 
задания.

На территории Закарпатской об
ласти Рейдон и де Яхер были задер
жаны. У  них обнаружили большое 
количество фотопленок и записные 
кни ж ки  с данными разведыватель
ного характера, а также фотоаппара
ты с мощными телеобъективами, 
морской бинокль и другие вещи, ко
торыми пользовались шпионы.

Ка к впоследствии выяснилось, 
Рейдон, в течение многих лет со-: 
стоявший на службе голландской 
разведки, ранее неоднократно с раз
ведывательными заданиями посещал 
Архангельск, Клайпеду, Вентспилс 
и другие порты Советского Союза.

Де Яхер, также состоявший на 
службе голландской разведки, прель
щенный возможностью получить боль
шие деньги, принял предложение 
своих хозяев совершить разведыва
тельную поездку в СССР.

шпионы 
на суше

Убедившись в надежности своих 
агентов, голландская разведка, по 
согласованию с разведцентром агрес
сивного блока НАТО, подготовила 
Рейдона и де Яхера к  поездке в 
СССР.

Владелец собственной автомашины 
де Яхер и его коллега Рейдон полу
чили от разведки значительную сум
му денег для оплаты расходов по 
поездке, на фотоаппаратуру и другие 
предметы, необходимые для ведения 
шпионажа.

На территории ЧССР и СССР Рей
дон я де Яхер произвели много сним
ков различных объектов, имеющих 
оборонное значение, и вели подроб
ные записи с характеристикой этих 
объектов.

На следствии Рейдон и де Яхер 
дали развернутые показания по су
ществу своей шпионской деятельно
сти и признали, что, собирая сведе
ния разведывательного характера, 
они действовали в нарушение зако
нов СССР.

На основании полученных органа
ми государственной безопасности 
неопровержимых материалов о шпи
онской деятельности Рейдона и де 
Яхера они предаются суду по ст. 57 
У К  УССР.

Ка к сообщалось ранее, Министер
ство иностранных дел Союза ССР за
явило посольству Нидерландов в Мо
скве протест в связи с использова
нием голландской разведкой туризма 
в целях шпионажа против СССР.

МИД СССР обратило внимание по
сольства Нидерландов на то обстоя
тельство, что голландские разведыва
тельные органы используются агрес
сивным блоком НАТО для ведения 
шпионско-подрывной работы против 
СССР. (ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. (ТАСС). 
На дневном пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН 2 ок
тября продолжалась общая дискус
сия, Задачам стран — членов ООН 
в ликвидации остатков второй ми
ровой войны, в укреплении мира 
было посвящено выступление мини
стра иностранных дел Чехословац
кой Республики Вацлава Давида. 
Он подчеркнул настоятельную 
необходимость скорейшего заключе" 
ния мирного договора с Германией. 
Министр иностранных дел Чехо
словакии напомнил, что в Германии 
существуют два суверенных раз
вивающихся разными путями госу
дарства — Германская Демократи
ческая Республика и Федерагавная 
Республика Германии. Тот, кто не 
принимает этого во внимание, ска
зал он, не может правильно понять 
новое положение в Германии и т 
Европе. Германская Демократиче
ская Республика — первое миро- 
любивое и демократическое госу
дарство в истории Германии—по
кончила с империализмом и мили
таризмом и идет по пути мирного 
сотрудничества и дружбы между 
народами, по пути строительства 
социализма.

Давид привел многочисленные 
факты, говорящие о возрождении 
милитаризма и росте реваншист
ских настроений в Западной Гер
мании. которая превращается 
ударную силу агрес'сивного блока 
НАТО. Ослепленные антикомму. 
низмом, реваншисты хотели бы 
ликвидировать социалистические^ 
государства и вновь поработить их 
народы. Они стремятся к поглоще
нию ГДР я насильственно.му изме
нению границ в Европе. Но эти 
планы, заявил Давид, не имеют ни 
малейшей надежды на. успех. Как 
говорится, -«виноград высоко, а ру
ки коротки». В интересах сохране
ния мира и безопасности народов: 
продолжал представитель Чехосло
вакии, необходимо сорвать планы 
германских милитаристов путем за
ключения мирного договора с обои
ми германскими государствами.' 
Давид заявил о реши.мости Чехо
словакии вместе с др^тими социа
листическими странами подписать 
мирный договор с Германской Де
мократической Республикой и на 
этой основе решить вопрос Запад 
ного Берлина. Он заявил, что в ин
тересах мира и взаимопони.мания 
.между народами было бы очень по
лезно. если бы оба германских го
сударства получили широкое меж
дународное признание де-юре н 
были бы приняты в ООН.

Министр иностранных дел Че
хословакии призвал Генеральную 
Ассамблею внести свой вклад в 
решение важнейшей пробле.мы все
общего и полного разоружения. .Он 
разоблачил попытки западных дер
жав подменить переговоры о все

общем и полном разоружении пере
говорами о контроле над вооруже
нием. Важной задачей настоящей 
сессии Генеральной Ассамблеи, 
сказал Давид, является также при
нятие решительных мер для неза
медлительного и последовательного 
проведения в жизнь Декларации о 
предоставлении независимости ко
лониальным странам и народам. Он 
осудил действия Соединенных 
Штатов, препятствующие восста
новлению законных прав КНР в 
ООН, и выразил надежду, что на 
настоящей сессии большинство 
стран—членов ООН отвергнет ма- 
хннации, подрывающие авторитет 
и престиж международной органи
зации. Давид подчеркнул также 
необходимость скорейшего приема 
в ООН Монгольской Народной 
Республики, Он заявил, что сама 
жизнь требует проведения пере
стройки органов ООН, включая ее 
секретариат, с учетом существую
щих в мире трех групп государств: 
социалистических стран, нейтраль
ных стран и стран—членов запад
ного блока. В заключение он выра- 
зил надежду, что XVI сессия Гене
ральной Асса-мблеи ООН будет 
способствовать разрядке междуна
родной напряженности и создаінию 
прочной основы для длительного 
мира и международного сотрудвпі- 
чества.

На дневном заседании выступи
ли также президент Доминикан
ской Республики и министр ино
странных дел Турции Сарпер.

НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. Коррее- 
пондент ТАСС В. Богачев передает:

На сессии Генеральной Ассам
блеи ООН продолжается дискуссия 
по общеполитическим вопросам. 
Выступая на сегодняшнем утрен- 
не.м пленарном заседании, министр 
иностранных дел Канады Грин под
черкнул необходимость срочного 
урегулирования путем переговоров 
вопроса о Берлине. Отметив, что 
главная ответственность за реше
ние этого вопроса лежит на СССР. 
США, Англии и Франции, Грин в 
то же время указал на возможность 
участия ООН в его решении. Он. в 
частности, говорил о посылке на
блюдателей ООН в Берлин.

Коснувшись проблемы разору, 
жения, Грин заявил, что неприсое- 
динившиеся страны смогут играть 
«конструктивную роль» в перего
ворах по этому вопросу.

Затем выступил представитель 
Саудовской Аразии Шукейри. Он 
разоблачил лицемерный характер 
позиций западных держав, которые 
в свое время поддерживали Фран
цию, проводившую атомные взры
вы в Сахаре, а теперь пытаются 
изображать благородное негодова
ние по поводу возобновления 
ядерных испытаний в Советском 
Союзе. Запад, сказал он, не может 
взывать к принципам в одном слу

чае и абсолютно игнорировать те 
же принципы в другом.

Делегат Саудовской Аравии ука
зал, что сейчас западные державы 
развернули клеветническую кампа
нию против стран — участниц Бел
градской конференции. Мы не мо
жем быть, заявил он, частью орке-' 
стра западнЪіх держав, который на
чинает играть по их желанию и 
умолкает по их воле.

Коснувшись германской пробле
мы, Шукейри подчеркнул, что сей
час нельзя игнорировать создав
шееся положение и факт существо
вания двух германских государств.

Представитель Саудовской Ара
вии заявил, что нельзя говорить об 
экономической помощи западных 
держав странам Африки, Азии и 
Латинской Америки, которые были 
жертвами жестокой эксплуатации 
со стороны Запада в течение мно
гих лет. Он заявил, что речь может 
идти лишь об эконо.мической ком
пенсации за богатства, награблен
ные колониалистами за многие 
века.

Шукейри подчеркнул необходи
мость срочной ликвидации колони
альных режимов в Африке и Азии 
и высмеял заявление английского 
министра иностранных дел Хьюма 
о том, что Англия добровольно 
предоставляет независимость пора
бощенным ею народам. Затем деле
гат Саудовской Аравии подробно 
остановился на палестинской про
блеме.

На этом утреннее заседание Ге
неральной Асса.мблеи закончилось.

Строительство гидроузла «Кырджали» в Родопах (Болгария), кото* 
рый скоро будет пущен в действие.

(Фотохроника ТАСС).

„Ш УВ0ІІ СССР ШНМ, шов і  ЕСТВ'

в Совете Безопасности ООН
НЬЮ-ЙОРК. 3 октября. (ТАСС). 

Вчера во второй половине дня соб
рался Совет Безопасности ООН. 
Предварительная повестка дня пре
дусматривала рассмотрение вопро
са о приеме в ООН Мавритании и 
МНР. В кратком выступлении со
ветский делегат В. А. Зорин под
черкнул необходимость рассмотре
ния в первую очередь вопроса о

приеме МНР — государства, кото
рое с 1946 года ждет решения это- 
го вопроса. Затем по предложению 
представителя Либерии Кристи 
Доу, не встретившему возражений, 
заседание было закрыто.

Доу сказал, что перерыв в рабо
те Совета даст возможность про
должить консультации между деле
гациями.

Пресс-нонференций д-ра Иузбери

ПАРИЖ, 4 октября. Коррес
пондент ТАСС Г. Драгунов пе
редает:

Ровно 30 дней в выставочном 
парке Парижа у Версальских 
ворот развевались красные фла
ги Советского Союза. Здесь, на 
площади в 25 тысяч квадратных 
метров была размещена совет
ская выставка, вызвавшая ог
ромный интерес французов. 
Свыше 800 тысяч человек посе- 
тиѵти ее за этот месяц. Они же
лали поближе познакомиться с 
жизнью советского народа, со
вершить, как здесь говорили, не 
выходя из Парижа, увлекатель
ное путешествие по СССР.

Вчера в ІО часов вечера за
крылись двери павильонов, где 
были размещены многие тысячи 
экспонатов, фотографий, диа
грамм.

Выставка правдиво и разно
сторонне расскэѵзывала о сего
дняшнем дне Страны Советов. 
«Мы увидели СССР таким, ка
ков он есть». «Спасибо за вы
ставку, спасибо за правду», 
«Так вот он каков, оказывается, 
Советский Союз» — эти и сотни 
других записей, сделанных в 
книге отзывов, свидетельствуют, 
что выставка у Версальских во
рот открыла глаза многим из 
тех, кто еще находится в плену 
реакционной пропаганды.

В одном из залов выставки, 
там. где демонстрировались у»и- 
кальные сварочные аппараты и 
машины для механической вы
емки угля, советские журнали
сты разговорились с француз
ским инженером, который чет
верть века назад был в совет
ском павильоне Парижской все
мирной выставки 1937 года. Да
же тогда, сказал он, Советский 
Союз поражал всех своими до-

З а к р ы т и е  
совет ек оА  
BBZ ст авки  
в  П а р и ж е

стижения.ми, особенно, если 
вспомнить, с чего вы начали. А 
сейчас достаточно одного стен
да, чтобы оставаться на этой вы
ставке целые, часы.

Кроме парижан, на выставке 
побывали жители всех районов 
страны, многочисленные иност
ранные туристы, находящиеся 
во Франции.

Особый интерес посетителей 
вызывал:! стенды, рассказывав
шие об исследованиях космоса, 
о покорении атома, разделы, 
посвященные быту советских 
людей, их досугу. Всегда было 
тесно в зале, где москвички-ма
некенщицы демонстрировали со
ветские моды.

Люди не только смотрели— 
они задавали десятки вопросов, 
запасались ворохами проспектов 
и пояснительных брошюр. Не
мало было таких, что приходили 
на выставку и дважды и триж
ды...

Советская выставка вызвала 
большой интерес у деловых лю
дей Франции. Представители 
многих фирм, посетившие вы
ставку, смогли убедиться в том, 
что Советский Союз может про
давать Франции различные ви
ды сырья, машин, оборудования, 
в которых она нуждается. При
бывшие в Париж представители 
советских внешнеторговых ор
ганизаций за период выставки 
много раз встречались с руково
дителями французских фирм. В 
результате проведенных пере
говоров различных советских то-

ЛОНДОН, 3 октября. (ТАСС). 
Специальный корреспондент агент
ства Рейтер передает из Дамаска: 

Премьер-министр Сирии д-р Ма- 
мун Кузбери заявил вчера вечером 
на пресс-конференции, что Сирия 
будет проводить политику непри
соединения к блокам и что ее отно
шения с Египтом «ничем не будут 
отличаться» от отношений с дру
гими арабскими странами.

Д-р Кузбери подчеркнул, что его 
правительство является временным

и что выборы будут проведены в 
течение четырех месяцев.

Он сказал, что правительство 
будет проводить политику возвра
щения национализированных ком
паний их владельцам, что аграрная 
реформа отменяться не будет. «Но 
если выяснится, что против преж
них владельцев принимаются про
извольные меры, то надлежащее 
решение этого вопроса б.удет най
дено или кабинетом или будущим 
парламентом».

США отвергаю т прилѵирителЬное 
предложение

НЬЮ-ЙОРК. 3 октября. (ТАСС). 
Пр%дставитель США в ООН Эдлай 
Стивенсон сделал для печати за
явление, в котором отверг прими
рительное советское предложение 
о временном руководстве секрета
риатом ООН.

По утверждению Стивенсона, со
ветское предложение «не пред
ставляет собой реального компро
мисса» и его принятие «подорвало 
бы целостность секретариата». Со
ветское предложение, заявил Сти
венсон, «сохраняет идею тройки- 
раздела мира на три блока».

варов продано на 20 миллионов 
рублей (106 миллионов новых 
франков), причем относительно 
ряда товаров переговоры еще 
продолжаются. 6 сентября со
стоялась встреча виднейших 
представителей делового мира 
Франции с Министром внешней 
торговли СССР Н. С. Патоличе- 
вым.

Отмечая живейший интерес 
французов к советской выстав
ке, ее директор А. К. Шельнов в 
беседе с корреспонденто.м ТАСС 
сказал: Это самая крупная со
ветская выставка во Франции за 
долгие годы: все говорит о том, 
что она французам понравилась. 
На выставке побывали гене
ральный секретарь Французской 
компартии товарищ Морис То
рез и другие руководители Ком
мунистической партии: ее посе
тили также премьер-министр 
Франции Мишель Дебре, видные 
политические и существенные 
деятели. Выставка, несо.мненно, 
— и это всеобщее мнение — бу
дет способствовать сближению 
советского и французского на
родов, укреплению их традици
онной даужбы.

ИЗВЕЩЕНИЯ
6 октября, в 6 часов вечера, в 

Доие политического просвещения 
(Томск, Кооперативный переулок, 
5) состоится лекция для слушате
лей лектория по истории КПСС по 
теме: «Первая и вторая Програм
мы нашей партии».

В 6 часов вечера в тот же день 
о горкоме КПСС (площадь Батень- 
кова, 6) — лекция для слушате
лей лектория по вопросам партий
ного строительства на тему: «Устав 
КПСС — основной закон партий
ной жизни».

6 октября, в 6 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
состоится лекция для слушателей 
лектория по политэкономии на те
му: «Социализм — первая фаза
коммунизма. Основные черты со
циализма».

Здесь же 6 октября, тоже в 6 
часов вечера,—лекция для слуша
телей лектория по эконощіке про
мышленности на тему: «С чем мы 
пришли к ХХЦ съезду КПСС».

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

7 ОКТЯБРЯ — ОТКРЫТИЕ 
ТЕАТРАЛЬНОГО СЕЗОНА 

7. 8. 10 октября — «Потерян
ный сын».

11, 12 октября — «Соседи по 
квартире».

13 октября — «Потерянный 
сын».

14, 15 октября — «Цветы жи
вые».

Начало спектаклей: вечерних— 
в 7 час. 30 мин., дневных — в 12 
часов.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал. 5 октября — худо
жественный фильм «Письмо незна
комки» (обычный вариант). Дети 
до 16 лет не допускаются. Сеан
сы: 12. 2, 4, 6, 8, 10. Для детей—

«Остров сокровищ». Начало сеан
са в 9 часов утра. Цветной муль
типликационный фильм «Янтар
ный замок». Начало сеанса в 
10-45. Зеленый зал, 5 октября — 
широкоэкранный художественный 
фильм «Крепость на колесах». Се
ансы: 9. 10-50. 12-40, 2-30, 4-20. 
6-10, 8. 9-50.

Кинотеатр имени М. Горького
Большой зал. 5 октя^я — ху

дожественный филь.м «Ярмарка». 
Сеансы: 9. 11. 1. 3. 5. 7. 9, 11. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Малый зал. 5 октября — новый 
художественный фильм «Мир вхо
дящему». Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 
3-15, 5. 6-45, 8-30, 10-15. Дети до 
16 лет не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники

5 октября — художественный 
фильм «Волга-Волга». Сеансы: 10, 
12, 2, 4, Цветные хроникально-до
кументальные фильмы: «Скульп
тор П, И, Шубин», «Художник 
Поленов». Сеансы: 6. 7-05, 8-10.
9- 15, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
Большой зал. 5 октября — но

вый художественный фильм «Ви
зит инспектора». Сеансы: 9-20,
10- 50, 12-20, 1-50, 3-20, 4-50.

6-20, 7-50, 9-20. 10-50. Малый 
зал. 5 октября—новый художест
венный фильм «Венецианский 
мавр». Сеансы: 10, 11-45, 1-30,
3-15, 5-10, 6-55, 8-40, 10-25, 

Городской сад
5 октября — новый художест

венный фильм «Первый урок». Се
ансы: 4. 6. 8. Касса работает с 
3 часов дня.

Клуб имени Сталина
5 октября — цветной художест

венный фильм «Собор Парижской 
богоматери» (вторая серияі Сеан
сы: 4-30. 6-20, 8-10. 10. Дети до 
16 лет не лопускаютгя

Дом культуры ГРЭС-2
5 октября — «Тучи покидают 

небо». Сеансы: 5. 7, 9.

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским тре
буются на работу: высококвали
фицированный токарь, слесари по 
ремонту оборудования тракторов 
и автомашин, тракторист, кузнец, 
котельщики, подсобные рабочие, 
няни и сторожа в детский сад.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижний луг, 4, отдел кадров.

3 —1

Четверг, 5 октября 
18.30. Самым маленьким. Муль

типликационный фильм «Петя-пе- 
тушок». 18.40, Для школьнике». 
«Мы ходили к маме». 18.50. Теле
визионный плакат «Двадцать вто
рому». 19.00. Новинки докумен
тального кино. 19.25. «Внимание, 
тигры!». (Как создавался фильм 
«Полосатый рейс»). 19.50. «С пес
ней по жизни», (О творчестве ком
позитора В. Соловьева-Седого). 
20.20. Телевизионные новости. 
20.30. Спектакль центрального те
левидения «Джунгли».

На постоянную работу требу
ются: токари, кочегары, фрезеров
щики, строгальщики, жестянщики, 
слесари, такелажники, технички, 
монтажники, намотчики, комплек
товщики, инженер жилнщно-комму- 
нального отдела, домоуправляю
щий, диспетчер, подсобные рабо
чие, рабочие железнодорожных 
профессий, кладовщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 25, отдел кадров.

'  Требуются: грузчики, плотники, 
такелажники.

Обращаться: проспект имени
Ленина, 1, отдел кадров, телефон 
42-53. 3 —2

Томскому научно-исследователь
скому институту курортологии и 
физиотерапии требуются на по
стоянную работу: клинический ла
борант со средннм спецобразовани- 
ем, бухгалтер, электромонтеры, 
столяр, кочегары, слесари, паро- 
техннкн, санитарки, уборщицы, 
подкатчики угля, медсестра, бая
нист.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 1. отдел кадров.

Гр-ка Будникова Лилия Владими
ровна, проживающая в г. Томске, 
поселок Речной. 80, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Будни
ковым Геннадием Алексеевичем, про 
жнвающнм в г. Кустанае, улица 
Свердлова, 50.

Дело будет рассматриваться в Том. 
ском городском народном суде.

Гр-ка Петрова Раиса Трофимовна, 
проживающая в Томском районе, се 
по Богашево. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Петровым 
Владимиром Львовичем, проживаю, 
щим в г. Томске, переулок Мякуши* 
на. 7, кв. 2.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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